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Сегодня каждый из сбор
щиков электроламп знает: 
в Англии бастуют шахтеры. 
Уже полгода они отстаива
ют свои права.

Однажды на рабочем со
брании коллектива семнад
цатой сборочной линии це
ха № 21 зашел об этом раз
говор. Бригадир В. Столяр- 
чук предложил: «Как мы
можем поддержать бастую
щих шахтеров? Помните, в 
первые годы Советской вла
сти английский пролетариат 
протянул нам руку помощи. 
А сейчас мы восхищаемся

мужеством братьев по клас
су».

Так было решено: ежеме
сячно в течение года сквоз
ная 'бригада В. Столярчука, 
работающая на единый на
ряд, будет отчислять в Фонд 
международной солидарно
сти трз'дящихся пятьдесят 
рублей.

Свидетельницей этого со
брания оказалась Наташа 
Рязанцева с соседней, трид
цать третьей линии. Она 
рассказала об инициативе 
семнадцатой в своей брига
де. Спросила у бригадира 
Валерия Козира, профорга 
Татьяны Гузеевой, у  всех

девчат; «А мы сможем 
так?» На стыке ;.вух смен 
и в этой бригаде состоялось 
короткое собрание. Решили: 
«Перечислим в фонд басту
ющих шахтеров Англии 
свою дневную заработную 
плату. Причем на свои ра
бочие места выйдем в субу 
боту, в свой выходной день».

И вот 22 сентября брига
да В. Козира при'пла в цех. 
Вместе с ней работало еще 
несколько сборочных кол
лективов. В этот день было 
изготовлено 14 тысяч эле
ктроламп.

В. КРАВЦОВ.

в ы т и  ХЛЕВЛ
У НЕПОГОДЫ !

Чрезвычайно острая обстановка, сложившаяся в сель
ском x o a a iicT B c области из-за непогоды, требует дополни
тельных усилий от всех и каждого, кто сегодня ведет борь
бу за спасение урожая, за безусловное выполнение планов 
и обязательств по продаже государству продукции живот
новодства. Напряжение достигло предела. И рано утром, и 
за полночь можно встретить в поле и на ферме не только 
комбайнеров и животноводов, но и их руководителей, пар
тийных и советС1:пх работников.

Такой ритм страды уже принес свои результаты. Сила
ми трудящихся области заготовлено по 22 центнера кормо
вых единиц на з'словнз'ю голову скота. Это рекордное до
стижение для нас. Это 'высший результат среди коллекти
вов Российской Федерации. Область также наращивает 
производство и продажу молока, мяса, яиц, справляется с 
планами закупок картофеля, овощей, капусты. Земледель
цы сумели нынче вырастить хороший урожай.

Но, как известно, конец венчает дело. И, чтобы не расте
рять и не умалить достигнутое, сегодня необходимо с че
стью завершить уборку урожая. ЕЩЕ ПОЧТИ НА 100 ТЫ
СЯЧАХ ГЕКТАРОВ ХЛЕБА СТОЯТ НА КОРНЮ. Й хотя 
нег оснований впадать в панику, но и нельзя медлить. Си- 

Г туацил критическая. А рассчитывать надо не на лучшие, 
а на самые худшие погодные условия. И победу в этой об
становке моя:ег принести только наивысшая организация 
труда. Надо вырывать у ненастья не только погожие часы, 
но и минуты!

СТРАДА УЖЕ НЕ РАЗ ПОДТВЕРЖДАЛА: ВЫИГРЫВА
ЕТ ТОТ, ICTO НЕ ВЫ ЛШДАЕТ, А РЕШИТЕЛЬНО ДЕЙСТ
ВУЕТ, СОГЛАСУЯСЬ С РЕШЕНИЯМИ И РЕКОМЕНДА- 
ПИЯМИ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНОВ. ИМЕННО ТАК ПОСТУ- 
ИА: с Т В ШЕГЛРСКОМ СОВХОЗЕ «ЮЖНЫЙ», КОТОРЫЙ 
ВОЗГЛАВЛЯЕТ ИНИЦИАТИВНЫЙ ДИРЕКТОР Ю. М. ТУ- 

• ТЛЕВ. В первую очередь он сам трз'дится образцово, от 
зари до зари. И коллектив совхоза первым в области за
вершил жатву. Так же действуют руководители и труже
ники совхозов «Авангард» (В. Е. Щербатов), имеви Кирова 
(А. В. Филиппов), «Таежный» (П. Г. Ткачев), имени XXII 
съезда КПСС (В. А. Федосов), «Заря» (А. Н. Каплунов), 
колхозов «Рассвет» (М. Ф. Приставко), имени Жданова 
(В.»М. Сливкин) и другие. Успех дела решает не погода, а 
прежде всего инициатива, дисциплина и ответственность 
людей.

Зто доказывает пример Шегарского района, который все 
лето лидирует в социалистическом соревновании, а также 
Кримеры почти не отстающих от него Кожевниковского и 
Томского, догоняюшцх лидеров Зырянского и Молчанов- 
ского районов. Радует своими успехами и Тегульдетский 
район, который первым идет по темпам уборки хлебов и 
вспашке зяби. '

Важнейшая задача этих дней — завершить обмолот ос
тавшихся в поле хлебов. Все зерновые должны пройти че
рез комбайны. ЕСЛИ СЕГОДНЯ НЕ УБЕРЕМ ХЛЕБА, ТО 

\ ЗАВТРА МОЖЕМ ИХ ПОТЕРЯТЬ. И форсирование убо
рочных >̂абог надо начинать руководителям низовых 
звеньев — там решается судьба уронсая.

Святое правило страды — помогать отстающим. В печа
ти уже сообщалось, что на выручку бакчарцам вышло 
полсотни кожевниковских комбайнов. Шегарцы выйдут по- 
вюгать механизаторам Кривошеинского района. И так дол
жно быть повсюду, и  ПОВСЮДУ НУЖНО НЕПРЕМЕННО 
ОРГАНИЗОВАТЬ КРУГЛОСУТОЧНУЮ РАБОТУ КОМБАЙ
НОВ. В поле рядом с комбайнерами должны быть коман
диры производства. Четко налаженное питание, организа
ция мест для обогрева в ненастье — все надо предусмот
реть. И, КОНЕЧНО, ВСЕГО НЕОБХОДИМЕЕ ДЛЯ ЗЕМЛЕ
ДЕЛЬЦА В ТРУДНУЮ МИНУТУ ТЕПЛОЕ, ОБОДРЯЮ
ЩЕЕ СЛОВО Р5ТКОВОДИТЕЛЯ, ПАРТИЙНОГО ВОЖАКА.

Немедля и с умом необходимо применять новые техниче
ские приемы, выработанные передовиками жатвы, для 
уборки полеглых хлебов. Целесообразно ремонтировать тех
нику в ненастные часы. Следует такя:е умело маневриро
вать комбайнами, переводя их с уборки полеглых хлебов 
на устоявшие в непогоду, с овса — на пшеницу. Не надо 
бояться сыпать зерно из бункеров на временные тока — 
это позволит ночью быстрее вывозить хлеб. При этом нель
зя ослаблять внимание к качеству уборки. Возможно, сле
дует на некоторые поля пустить комбайны повторно, что
бы не оставлять потерь. Соответственно с трудностями дол
жна быть определена и оплата механизаторам.

СЕЙЧАС НА КОРНЮ ПО СУТИ ОСТАЛИСЬ ТЕ ХЛЕ
БА, КОТОРЫЕ ПОЙДУТ НА НУЖДЫ САМИХ ХОЗЯЙСТВ. 
То есть семена и фураж, будущее молоко и мясо. Надо 
ясно это представлять. Тогда станет понятной и цена по
терь.

То же самое на вспашке зяби. Темпы здесь низки. При- 
У. чем они одинаковы, что в сухую погоду, что в дождь. Ра

бота подчас ведется без контроля. Зто надо поправлять, 
сводя тракторы в крупные отряды. Ведь зябь — завтраш
ний хлеб. Это задел на весну.

ВТОРАЯ ВАЖНЕЙШАЯ ЗАДАЧА — СОХРАНИТЬ, НЕ 
ПОГУБИТЬ ХЛЕБ НА ТОКАХ, ПОДГОТОВИТЬ КЛАСС
НЫЕ СЕМЕНА. Да, зерно поступает сырое. Но другого 
уже не будет. И. работать круглые сутки — для сушиль
щиков не лозунг, а крайняя необходимость. Сейчас все су
шилки надо перевести па семенной режим. Фуражное зер
но следует пропускать через «проходки», перерабатывать 
вручную, мобилизуя для этого все силы села, не занятые в 
поле и на ферме. 1Саждое хозяйство должно быть сполна 
обеспечено семенами. С этой целью необходимо организо
вать межхозяйственный и межрайонный обмен семенами.

Конечно, работникам хлебоприемных пунктов крайне тя
жело. И руководители хозяйств обязаны воспринимать их 
нз'гкды как свои кровные, подюгая им и людьми, и техни
кой. Большую помощь па уборке и переработке зерна ока
зывают сельским коллективам и студенты.' На днях их от
ряды по решению бюро обкома партии усилятся старше
курсниками. И ОЧЕНЬ ВАЖНО, ЧТОБЫ ВСЕ, КТО СЕ
ГОДНЯ ПРИХОДИТ НА ПОМОЩЬ НАШИМ ЗЕМЛЕДЕЛЬ
ЦАМ, В ТОМ ЧИСЛЕ И ПОСЛАНЦЫ ИЗ САРАТОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ, БЫЛИ ОКРУЖЕНЫ ЗАБОТОЙ И ВНИМАНИ
ЕМ.

Но сколько бы сил и нервов ни требовало поле, фермы 
были й остаются ударным фронтом. Там село получает ко
нечный результат. Наша область уже четыре раза доби
валась победы во Всесоюзном соревновании животноводов. 
Однако обольщаться достигнутым не время. Вызывает оза
боченность то, что в ряде районов и хозяйств медленно ра
стет продуктивность скота, вхеньше стало коров. А в эти 
дни на многих фермах снижаются надои. Если смириться с 
этим, то произойдет движение не вперед, а назад.

>( НУЖНО НЕМЕДЛЕННО ВЕСЬ СКОТ ПОСТАВИТЬ ВО
ДВОРЬ!. но  не  'ТОЛЬКО ПОСТАВИТЬ, А ПОЛНОСТЬЮ 
ПЕРЕВЕСТИ ЕГО НА ЗИМНИЙ РЕЖИМ СОДЕРЖАНИЯ 
СО СТРОГИМ СОБЛИ ДЕНИГМ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ ДИ
СЦИПЛИНЫ. Так, например, поступаю г шегарцы, которые 
с первых дней зимовки организуют трехразовое кормление 
и доение коров.

С ЧЕСТЬ' ГЫ ДГРЖ АТЬ ИСПЫТАНИЕ СИБИРСКОЙ 
НЕГТОГОДОЙ — Г- а т о м  с е й ч а с  п е р в ы й  д о л г  ВСЕХ 
ТРУЛ£ЕНИКОВ и  н о л е й , И ФЕРМ!

Ш

СЕМЕНА НА КОНВЕЙЕРЕ
На зернокомплексе совхо

за «Нива» непривычно без
людно, Нет ни многочис
ленных конторских служа
щих, перелопачивающих 
зерно на току, ни студен
тов, разгребающих его в 
складах. Здесь справляются 
всего трое: с5'шильщик Сте
пан Антонович Гончаров, 
его помощник Владимир Се
менов и водитель Виктор 
Баранецкий.

Из машины зерно высы
пается в накопитель, затем 
по нориям поднимается на 
эстакаду, где установиен 
очиститель ОВП-20.

Уже, четвертый год на

комплексе работает эта- по
точная линия. С той поры 
хозяйство ежегодно обеспе
чивает себя высококлассны
ми семенами и еще помога
ет ими совхозам района. 
Вот и нынче в «Ниве» за
сыпали в склады 1.340 тонн 
семян (плановое задание 
выполнено). 70 процентов из 
них — I класса. Сушиль
щики намерены подготовить 
еще 500 тонн для других хо
зяйств.

Автор этого проекта — 
сушильщик С. А. Гончаров. 
Он был и в числе строите
лей, соорудивших эту ли-

У Б Р А Л И  С А Л Л И ,  
ПОЛЛОГАЕЛЛ СОСЕДЯЛЛ

Совхоз «Новоселовский» завершил уборку 
зерновых
Третий день октября ком

байнеры совхоза «Новосе
ловский» встретили со сво
ими «Нивами» в пути. За
кончив уборку хлебов в 
хозяйстве, они спешили на 
помощь к друзьям по со- 
ревцованию механизаторам 
совхоза «Чажемтовский».

Весь зерновой клин сов
хоза «Новоселовский» со
средоточен в нашем Мохов- 
ском отделении. Мы специа
лизируемся на производстве 
семян озимой ржи и оЬса. Как

известно, семенные участки 
требуют особенного внима
ния. И все же комбайнеры в 
сложных погодных условиях 
смогли в срок и качествен
но провести все работы на 
зерновом поле.; За десять 
дней отряд Ю. П. Сопыряе- 
ва из четырех комбайнеров 
убрал поле в 400 гектаров. 
Использовали буквально 
каждый погожий час. В мо
розные сухие нОчи не за
глушали двигатели до 5 ут
ра. Потом — завтрак, корот-

нию. Четырнадцать лет су
шилке, и четырнадцать лет 
работает на ней Гончаров.

— Два года до пенсии ос
талось, — говорит Степан 
Антонович. — Замену уже 
себе нашел. Володя Семенов 
— работящий парень. И 
главное — с хлебом любит 
работать. Добрый сушиль
щик из него выйдет.

Д. БЯДОВ.
*  *  *

НА СНИМКЕ: С. А. Гон
чаров и помощник в . Семе
нов.

Фото Е. Лисицыва.
Кожепниковский район.

КИЙ отдых, и снова за работу.
При плане в 14 центнеров 

зерна,с гектара собрано по 
16 центнеров. Самые высо
кие намолоты у Ю. С. Фате
ева и Н. П. Терещенко — 
по 2.000 центнеров.

Здорово помогли комбай
нерам, обеспечивая беспере
бойный ритм работы, водите
ли Ц. П. Рах и А. А. Валь- 
Дер.

В три смены организова
на работа на зернокомплек
се, где хозяйничают добро
совестные сушильщики Л. К. 
Оглодек, С. Е. Ушков и 
Г. Н. Сопыряев. Они реши
ли к Дню Конституции 
полностью завершить обра
ботку семян.

В. ПАНОВ, 
управляющий Мохов-
ским отделением совхоза 

«Новоселовский».
Колпашевский район.

Г вардейцы 
ж а т в  ы
Комбайнеры, добившиеся в 

своих районах наибольшего 
намолота зерна (в центне
рах).

В. Я. Сторожев, совхоз 
«Еловский» Кожёвниковско- 
го района — 9,200.

М. М. Кириллов, совхоз 
«Вперед» Шегарского райо
на — 9.030.

Л. Ф. Кураш, колхоз
«1 Мая» Первомайс1£рго рай
она — 8.643.

К. А. Шпомер, совхоз име
ни XXI съезда КПСС Ко
жевниковского района — 
8.464.

М., М. Шачнев, совхоз
«Вперед» Шегарского райо
на — 8.008.

В. П. Сапегин, ОПХ
имени Б. Н. Сидоренко Том
ского района — 7.S82.

А. Ф. Кураш, колхоз
«1 , Мая» Перво.майского 
рэГюна — 7,816.

Д. Н. Беженарь, совхоз

имени Кирова Асиновского 
района — 5.775.

Н. А. Пешкичев, совхоз 
имени Кирова Асиновского 
района — 5.662.

В. В. Кузнецов, совхоз 
«Петровский» Кривошеин
ского района — 5.305.

Л. А. Воробьев, совхоз 
«Молчановский» Молчанов- 
ского района — 5.158.

В. И. Крылов, совхоз име
ни 60-летия СССР Чаинско- 
го района — 5.073.

И. Д. Порцев, совхоз «Бак- 
чарский» Бакчарского райо
на — 3.732.

П е р в ы е  

н а  з я б и
Трактористы, добившиеся 

на вспашке зяби наиболь
шей выработки в своих 
районах (в гектарах)

НА ТРАКТОРЕ «К-700»:
И. Д. Копнов, колхоз «Ги- 

■':ант» Шегарского района — 
834. ■

II. Н. Пилецкий, ОПХ
имени Б. Н. Сидоренко Том
ского района — 622..

II. А. Королев, совхоз име
ни XXI съезда КПСС . Ко
жевниковского района — 
620.

A. П. Чалко, совхоз «Вос
ход» Кожевниковского рай
она — 588.

П. А. Горбачев, совхоз 
«КрИБОшеинский» Кривоше
инского района — 555.

Н. В. Киселев, совхоз 
имени Кирова Асиновского 
района — 472.

И. М. Марченко, совхоз 
«Молчановский» Молчанов- 
ского района — 432. .

B. П. Розгин, колхоз «Рас
свет» Первомайского района 
— 402.

НА ТРАКТОРЕ «ДТ-75»:
Л. II. Данкевцев, колхоз 

«1 Мая» Первомайского рай
она — 412.

В. В. Ушаков, колхоз име
ни Кирова Зырянского рай
она — ,376.

B. И. Иванов, совхоз «Рос
сия» Шегарского района — 
296.

C. М. Царев, совхоз «Свет
лый» Кожевниковского рай
она — 290.

В. А. Амельченко, совхоз 
«Белостокский» Кривошеин- ■ 
СКОРО района — 281.

4 0 -  л е т и ю  П о б е д ы  — 4 0 у д а р н ы х  в а х т

О П Е Р Е Ж А Я  К АЛ ЕН Д АРЬ
Посмотрите, какое сегодня 

число, месяц, и прибавьте 
цифру 58. Именно на это 
количество смен наладчик 
оборудования электроваку- 

, умного производства моло
дой коммунист Н. Трубочев 
опережает, свой рабочий ка
лендарь.

Кадровые рабочие помнят, 
как пришел в цокольный, 
цех электролампового заво
да Николай Трубочев. Было 
это в 1969 году, и Николай 
делал свои первые шаги на 
производстве — он только 
что окончил техническое 
училище № 17. Запомнился 
тогда Николай добросовест
ным отношением к делу.

Пришел срок, и коллектив 
цеха проводил Николая в 
армию. Напутствие было 
такое: «Служи честно. И не 
забудь свой завод, свой цех. 
Возвращайся!»

Николай вернулся. Опять 
потянулись рабочие будни..; 
Впрочем, «тянулись» — это 
не для Трубочева. Каждый 
день для молодого наладчи
ка был ступенькой роста, 
совершенствованием мастер
ства. Скоро у Николая по
явились свои ученики™ И 
называть его стали все ча
ще по имени-отчеству — 
Николай Васильевич.

Трубочев один из тех, кто 
первым понял: резервы )по.̂

вышёния проиаводительн^з 
сти —• в бригадной органи-* 
аации труда. Авторитет его 
в цехе высок. Николай Ва
сильевич является членом 
группы народного контроля 
цеха и членом товарище
ского суда. А недавно това
рищи избрали его замести
телем секретаря партийной 
организации цеха.

В эти дни, когда вся 
страна встала на вахту Па
мяти, коммунист Н. Трубо
чев работает так, как велит 
его долг, долг перед теми, 
кто не вернулся с фронтов 
Великой Отечественной.

К. ВЛАДИМИРОВ.

Факт и комментарии

ВСЕМ ВЫГОДНО, 
А ДЕЛО СТОИТ

в  Тегульдетском районе два небольших леспромхоза. 
Работают они постоянно с перебоями, не вьтолвяют пла
ны ни по трелевке, ни по вывозгее. К 1;онцу сентября по 
первой фазе производства было долгов более четырех ты
сяч кубометров, а по вывозке еще хуже — район отстал 
на семь с половиной тысяч. План с начала месяца вьшол- 
нен всего на 64 процента.

Этот факт редакция попросила прокомментировать пер
вого секретаря Тегульдетского райкома КПСС Валерия 
Алексеевича КРАСОВА:

— Недавно в областной га
зете объяснялся за допу
щенное отставание директор 
Берегаевского ЛПХ В. Г. 
Ушаков. Там назывались 
две цифры — 300 и. 12. Пер
вая — это состав Bcerq кол
лектива. Вторая — такое ко
личество людей требуется, 
чтобы организовать для - 
верхнего склада недостаю
щие звенья. При , всем же
лании ему не удается это
го сделать. Почти половина 

. коллектива занята на об
служивании узкоколейной 
железной дороги, часть — в 
ремонтно-механических ма
стерских, на других вспомо
гательных работах. Только 
на нижнем складе работают 
35 человек. А на верхнем—55. 
Направь директор всех в 
лесосеки, им хватило бы 
там работы.

Ведь узкоколейные желез
ные дороги — круглогодового 
действия, и возят они столь
ко леса, сколько подгреле-

вано. Еще не было случая, 
чтобы древесина, подтреле- 
ванная к рельсам, была ос- 

, тавлена в тэйге. У ., нас на 
УЖД можно возить в два 
раза больше, но нечего. 
План по трелевке мы сей
час де.таем в основном за 
счет вахты Заря. Каждые 
сутки леспромхоз должен 
вывозить 640 кубометров, а 
доставляется 300.

Положение может в кор
не измениться, если будет 
принята другая технология 
производства и поставки 
древесины. Оба наших лес
промхоза примыкают к ре
ке Чулым, и району выгод
но было бы поставлять дре
весину не сортиментами, а 
товарными хлыстами. Это 
позволит ликвидировать 
нижние склады, на которых 
преобладает тяжелый руч
ной труд, а высвобожден
ных люд'ёй направить на 
верхние склады, резко уси
лить трелевку.

Вопрос этот давно обгово
рен в ббъединении «Томлес- 
пром», с нашими расчетами 
согласны, но дело стоит. По- 
прежнему леспромхозы no-i 
лучают планы по разделке, 
выходу сортиментов и дело
вой древесины. По-прежнему 
действуют полукустарные 
нижние склады.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «Об улучшении ис
пользования лесосырьевых 
ресурсов» обращено особое 
внимание на необходимость 
повышения эффективности 
производства и улучшения 
качества продукции, комп
лексной переработки древес
ного сырья, резкого сокра
щения его потерь. У нас на 
Чулыме есть крупный по
требитель товарных хлыстов 
— Асиновский лесопромьпп- 
ленный комбинат, имеющий 
механизированный узел раз
делки. Из отходов там моч 
жет приготовляться техно
логическая щепа — сырье 
для выработки древесново
локнистых плит; хлыстовые 
плоты дойдут по Чулыму и 
на Могочинский лесозавод, 
которому остро не хватает 
сырья.

Таким образом, поставка 
древесины в товарных хлы
стах, ликвидация нижних 
С5$_ладов — дело неотложное. 
Слово — за «Томлеспромом».

ИЩЕЛЛ Р Е З Е Р В Ы
Уложить в запас 1 миллион 200 тысяч кубометров 

хлыстов — такую задачу поставили лесозаготовители об
ласти. В настоящее время запасено 997 тысяч кубомет
ров, в том числе у зимних лесовозных трасс — 702 ты
сячи.

Хороши и высокопроизво
дительны валочные маши
ны, но они часто простаи
вают из-за поломок и не
хватки шлангов гидросисте
мы. Вот почему параллель
но с машинной валкой у 
нас заготавливается лес и 
бензомоторными ■ пилами.
Два звена действуют на 
Альмяковской узкоколейной 
железной дороге и столько 
же на Аргат-Юльской. Они 
оказывают ощутимую по-

Ждут ли зиму в лесу1

мощь механизированным 
комплексам. Один из них во 
главе с машинистом-настав- 
ником Игорем Николаевичем 
Кропачевым действует на 
круглогодовой вахте Учеб
ная.

Мрлодежь не идет на руч
ную валку, и выручают нас 
опытные кадровые лесоза
готовители. Сейчас создается 
звено на Аргат-Юльском ле
сопункте, подбираются лю
ди еще на два.

Конечно, основной удель
ный вес лесозаготовок па
дает на новую агрегатную 
технику, и нам -надо повы
шать отдачу валочных ма
шин за счет перевода их на 
двухсменный режим работы.

В этом году перед лесоза
готовителями поставлена за
дача — вывезти в первом 
квартале 50 процентов годо
вого плана заготовки древе
сины. Для этого нужен за
пас хлыстов у дорог. Пока 
идем в графике — запасена 
31 тысяча кубометров, а ну
жно иметь не меньше 40— 
50 тысяч. Этой цели мы и 
добиваемся.

В. СУДАКОВ, 
главный инженер Аргат- 
Юльского леспромхоза. 
Первомайский район.

З а п а с ы  р а с т у т
к  началу первого кварта

ла мы планируем положить 
в запас 105 тысяч кубомет
ров хлыстов. От этого будет 
зависеть судьба плана по 
вывозке .— главного показа
теля работы леспромхоза.

В сентябре у нас образо- 
ва.лся долг по трелевке. Лю
дей и техники мы выстави
ли столько, сколько преду
смотрено планом. Но в лесо
насаждениях с лиственными 
породами бригады не могут 
набрать высокого темпа, хотя 
из 21 трактора 16 трелюют и 
кладут Х.ЧЫСТЫ только в за
пас. Мы ставили цель со
кратить долг вдвое, но сов
сем погасить его не удалось.

И все-таки в сравнении с 
предыдущими годами дела 
идут намного лучше. За 
последние пять лет самый

большой запас был сделан в 
прошлом году — 33 тысячи 
кубометров, а нынче уже 
уложено в штабеля 39 ты
сяч. В сентябре также в 
сравнении с этим же месяцем 
прошлого года положили в 
запас на 6 тысяч кубомет
ров больше.

Поскольку в первом квар
тале все силы будут скон
центрированы на вывозке и 
разделке, план по трелевке, 
мы считаем, надо так 
рассчитать, чтобы заготов
ленная древесина не оста
лась весной на верхних 
складах. Вывезти в первом 
квартале 50 процентов годо
вого объема лесозаготовок— 
такую задачу готовимся ре
шить зимой.

В. БОБЫЛЕВ,
директор Парабельского 

леспромхоза.

4 октября в городах 
и 18 октября в сель
ских районах области 
в школах и семинарах 
партийной, комсомоль
ской политической уче
бы, экономического об
разования состоятся 
первые занятия по те
ме «Высокоэффектив
ный труд, успешное 
завершение пятилетки 
— патриотический долг 
каждого, всех трудо
вых коллективов».

Б проведении заня
тий вместе с пропаган
дистами примут учас
тие руко-зодители
предприятий. объеди
нений, колхозов и сов
хозов, партийных,
профсоюзных II ком
сомольских органов.
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------------------Из Пе|5спективного плана развития ТЗРИ на 1936—2000 годы;

Социальный
п
3 а  в О а

Завод режущих инстру
ментов, как и многие дру
гие промышленные пред
приятия, появ11Лся в Том
ске в годы Великой Оте
чественной войны. Заняв 
территорию бывшего во
енного городка, коллектив 
быстро наладил производ
ство инструмента для из
готовления боеприпасов. 
За самоотверлгенный труд 
для фронта, для Победы 
'коллектив томских инст
рументальщиков был на
гражден орденом Трудово
го Красного Знамени.

За прошедшие десяти
летия ТЗРИ превратился 
в современное предприя
тие. На нем работают 
свыше трех тысяч чело
век, еГо продукция — 
сверла, фрезы, метчики, 
другой инструмент — хо
рошо известна в стране, 
идет за рубеж. За год на 
ТЗРЙ выпускается инст
румента более чем на 30 
миллионов рублей. Ус
пешно внедряются совре
менные технологии.

Из года в год коллек
тив успешно выполняет 
производственные планы 
и социалистические обя
зательства, за что пред
приятие награждено вто
рым орденом — «Знак 
Почета».

Заводчане активно уча
ствуют в решении вопро
сов социального развития. 
Они собственными силами 
строят жилые дома, дру
гие объекты соцкультбы
та. Большой интерес 
представляет составлен
ный здесь комплексный 
план социалыгого и эко
номического развит^1я до 
конца столетия.

Этот план aitTUBHO пре
творяется в жизнь. В ре
зультате улучшаются ус
ловия труда и жизни ин
струментальщиков и их 
семей, растет производи
тельность труда и Каче
ство продукции, эконо
мятся ценные ресурсы.

Бюро обкома КПСС 
одобрило перспективный 
план развития завода и 
обязало Томский горком 
партии распространить 
опыт экономического и 
социального планирования 
на предприятиях област
ного центра.

«Сегодня, заглядывая вперед на пять, на десять лет, мы не 
можем забывать, что именно в эти годы будет закладыаагь- 
ся и создаваться народнохозяйственная структура, с которой 
страна вступит в двадцать первый век».

(Из Отчетного доклада ЦК КПСС XXVI съезду партии).
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...объем нормативной чистой продукции возрастет к 
концу XII пятилетки по сравнению с 1885 годом на 23 
процента, а к 2000 году — в 2,3 раза. Выпуск продукции 
высшей категории качества — соответственно в 1,7 и поч
ти в 4 раза.

Резко возрастает производство товаров народного по
требления, в том числе хозяйственного инструмента, иг
рушек, изделий из пластмасс.

...Затраты на 1 рубль товарной продукции за счет тех
нического перевооружения, роста производительности тру
да неуклонно снижаются, В 1980 году .этот показатель со
ставлял 94,6 копейки, з 1990-м проектируется 83,9, в 
2000 юду — 70,2 копейки.

1975 19в0 1985 1990 1995 2 0 0 0

Рост объемов производства (I), в том числе товаров 
народного потребления (П ),. производительности тру
да (Ш). (1975 год принят за 100 процентов).

1975 1985 1990 1995 2000

Затраты на 1 рубль товарной продукции (в коп.), рас
ход быстрорежущей стали (заштрихованные прямоуголь
ники) — в тоннах.

...Социальной важности!

Щ Е Ж  Б О Д Р О С Т И
Репортаж с седьмого этажа нового заШ скою ггрофилакторш

в  парковой зоне, у самой 
Томи, взметнулось ввысь 
крысивейшее светлое здание. 
Впечатление xai<oe, будто 
плывет многопалубный бе
лый пароход. Оно усилива
ется еще и потому, что зда
ние опоясано по периметру 
балконами, лоджиями и 
витражами.

Приоритет сравнения при
надлежит архитектору отде
ла капитального строитель
ства Александру Галки
ну. Необычная профессия 
для завода? Пожалуй. На 
этом интереснейшем пред
приятии вообще много лю
бопытного. Например, про
ект профилактория на 100 
мест с диагностическим и 
лечебным отделениями (так 
,он называется по титулу) —

сугубо индивидуальный. Ди
ректор Л. Д. Будницкий го
ворил нам: «Институт
«Томскгражданпроект» сде
лал его на основе научных 
ррко.мендаций нашего меди
цинского института». Ко ведь 
иНициатдром Такого подхода ’ 
стал сам завод.

Алексан.Др Галкин, 1:огда 
мы проходили по этажам 
красивого здания, рассказы
вал увлеченно: «Смотрите,
здесь грязелечебница бу,-.эт, 
а здесь бассейн, зимний сад 
с антресолями». Профилак
торий располагает всеми 
врачебными кабинетами, 
спальными комнатами на 
1—2 человека.

Итак, стройка идет к за
вершению. Начальник шта
ба А. В. Марущенко сказал,

что усиленно ведутся наруж
ная отделка, остекление.

— Такая работа нам нра
вится, — заявил бригадир 
плотников Федор Прусских.
— Делаем для себя, для 
всего коллектива.

Все .^бригады работают 
ударно.' В августе первое 
место заняла бригада Ф. И. 
Прусского, второе и третье
— Б. В, Фокина и Ф. Т. 
Вишнякова, В. А. Шмелева.

В обязательствах строите
лей в честь 40-летия Победы 
советского народа в̂  Великой 
Отечественной войне сказа
но, что они закончат строй

ку к январю 1985 года. В 
мае появятся в профилакто
рии первые новоселы. Ими 
будут ветераны войны и 
труда.

КОММЕНТАРИИ ПРЕДСЕДА
ТЕЛ Я ПРОФКОМА ЗАВОДА Д. А . 
КРАЙСМ АНА:

— Конечно, профилакторий  
— не единственный объект со
циального назначения. Наш 
«поселок», как называю т на 
заводе построенные новые вьт- 
сотные жилые дома, растет. 
Общий жилой фонд в настоя
щее время равен почти ста  
тысячам квадратных метров. К 
концу столетия он удвоится.

В микрорайоне действую т 
построенные заводом в разное 
время спортивный комплекс 
• Победа», Детские поликлини
ка и клуб «Эврика», здание 
женской консультации, аптека.

Большие перемены заметны  
в облике предприятия. Появи
лись H O B b te  производственные 
корпуса, в цехи «пришла» 
техническая эстети ка. Значи
тельно улучшился производст
венный быт.

Сотни соавторов
должны БЫТЬ у ПЛАНА ЭКОНОМИЧЕСКОГО И СОЦИАЛЬНОГО РАЗВИ
ТИЯ ЗАВОДА. ТАК СЧИТАЮТ В ПАРТКОМЕ. КАК СОЗДАВАЛСЯ И СОЗДА
ЕТСЯ ЭТОТ ПЛАН? ОБ ЭТОМ ЖУРНАЛИСТ С. ВЫГОН БЕСЕДУЕТ С СЕК
РЕТАРЕМ ПАРТКОМА К. ЦХАЕМ.

НА СНИМКЕ: с каждым днем хорошеет здание про
филактория, наружную отделку которого ведет бригада 
Филиппа Терентьевича Вишнякова.

Фото Е. Лисицыиа.

ПУТЕШЕСТВИЕ КОНЕЦ ВЕКА
с  П Р Е С С - К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И .  К О Т О Р А Я  С О С Т О Я Л А С Ь  Н А  З А В О Д Е

Лев Давыдович Будниц
кий, директор предприятия, 
провел группу журналистов 
«Красного знамени» в сме- 
ясную с кабинетом комнату. 
Здесь нам показали макет 
завода, различньш инстфу- 
мент, сделанный по новой 
технологий. Все это отлич
но иллюстрировало рассказ 
директора.

А рассказ его был похож 
на увлекательное путешест
вие в двенадцатую пятилет
ку и дальше, вплоть до 
2000 года... По-настоящему 
увлеченный человек расска
зывал о проекте перспектив
ного плана развития завода, 
в общем-то сугубо деловом 
документе.

В проекте два раздела, 
один из которых содержит 
основные технико-экономи
ческие показатели развития 
завода, другой — предложе
ния по реконструкции и ка
питальному строительству.
■ НА ПРЕДСТОЯЩИЕ 15 
ЛЕТ КОЛЛЕКТИВ НАМЕ
ТИЛ:

УДВОИТЬ ОБЪЕМЫ
ПРОИЗВОДСТВА;

УВЕЛИЧИТЬ ПРОИЗВО
ДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА В
2.6 РАЗА, ПРИБЫЛЬ — В
4.6 РАЗА;

ПОВЫСИТЬ ОБЪЕМ ПРО
ДУКЦИИ С КВАДРАТНОГО 
МЕТРА ПРОИЗВОДСТВЕН
НОЙ ПЛОЩАДИ В 1,6 РА
ЗА.

Руководитель предприятия 
ответил на все наши вопро
сы.

— Что побуждает админи
страцию и общественные 
организации ыастойчиво пе
реоснащать завод новейшими 
машинами и вплотную за
ниматься социальным разви
тием коллектива?

— Реконструкция завода 
началась четверть века на
зад, но до сих пор не завер
шена. Почему? Ряд произ
водственных помещений 
предельно изношен, и поэто

му необходимо строить но
вые корпуса. А это боль
шая работа.

Предусмотрены крупные 
капиталовложения на техни
ческое перевооружение — 
прежде всего на замену обо
рудования, почти половина 
которого проработала . уже 
свыше двадцати лет. Так что 
разговор идет не только о 
физическом износе оборудо
вания, но и моральном. Бу
дем приобретать станки с 
ЧПУ, робототехнологиче
ские комплексы, автомати
ческие станки, стоимость 
которых в 5—10 раз выше. 
Чтобы новая техника давала 
весомую отдачу, наДо непре
рывно наращивать объемы 
производства, а они к 2000 
году, как и предусмотрено 
проектом плана, будут уд
воены.

Главная проблема — со
хранить рабочую силу. При
рост ее не ожидается. И на
до выдержать конкуренцию: 
ведь наш металлообрабаты
вающий завод работает в го
роде с развитым приборо
строением, где условия тру
да комфортабельные. И мы’ 
поставили задачу .— все, что 
делается по техническому 
перевооружению, социально
му развитию, должно обяза
тельно улучшать условия 
труда. Рабочие не должны 
уходить с завода.

— Техническое перевоору
жение пре.чполагает также 
экономию материальных ре
сурсов, особенно мета.лла. В 
этом, как записано в пар
тийных решениях, реаль
ность наших планов...

— Вопрос стоит так: либо 
мы найдем способы эконо
мить сталь, в первую оче
редь быстрорежущую, а та
кже твердые сплавы, либо 
рост производства остановит
ся. Другой альтернативы нет.

В перспективном плане 
намечены как раз крупные 
мерьь Прежде всего внедре

ние износостойких покры
тий. Нынче прогрессивного 
инструмента выпустим на 
900 тысяч рублей. Это немно
го, так как общий годовой 
объем производства — 34 
миллиона рублей. Но в бу
дущем году планируем вы
пустить 7, а в двенадцатой 
пятилет1се — уже 20 Нроцен- 
тов годового объема. Давай
те посчитаем. На один ми.л- 
лион рублей продукции рас
ходуем 100 тонн быстроре
жущей стали, а с износо
стойким покрытием — на 20 
тонн меньше. Это крупная 
экономия. Прогрессивный 
инструмент служит в 1,5—2 
раза больше обычного.

Настойчиво внедряется ма
лоотходная технология на 
обработке цилиндрических 
сверл — методом пластиче
ской .деформации вместо ре
зания. Вот такой факт: из 
35 миллионов этих сверл 30 
делается по новой техноло
гии.

Стоит задача: внедрять но
вые виды автоматического 
оборудования. Что это зна
чит? Экономится дефицит
ная сталь, качество продук
ции гораздо выше. Продук
ция лучшего качества при
носит дополнительную при
быль — это логично.

Можно п^зивести много 
других примеров. Первыми 
в СССР мы де.чаем инстру
мент ЛИТЬС.М  в  0боЛ О Ч 1 С 0 Б Ы ,Х  
формах, из прутков, утили- 
зируо!\1 отходы металла. Ны
нче по.пучили два (из 48) ро'- 
бототехнологических комп
лекса. Скоро поступят стан
ки с ЧПУ, тут мы несколь
ко поотстали от других. Но
выми станками переоборуду
ем инструментальный, а за
тем ремонтный цехи, а так- 
ясе цех нестандартного инст
румента. Но не только. Та
кие станки будут работать в 
перспективе и в цехах се
рийного производства.

Словом, вопросы техниче
ского перевооружения зани
мают главное место в на
ших планах до 2000 года. И 
задача формулируется так: 
увеличить выпуск продук
ции без роста численности 
работающих. Проще говоря, 
за счет роста производитель
ности труда.

— Особое место в перспек
тивных планах занимает ка
питальное строительство. Не 
так ли?

— На заводе в XII пяти
летке предусмотрено строи
тельство литейного корпуса. 
Это даст многое: увеличим
выпуск литого биметалличе
ского и деревообрабатываю
щего инструмента (послед
ний отливается из отходов), - 
на освободившихся площа
дях смонтируем 30 установок 
для износостойких покры
тий.

Одними из первых в Том
ске стали заниматься поро
шковой технологией, первы
ми в отрасли сдела.ли ин
струмент из порошка. Стро
ительство литейного корпу
са даст возможность пере
вести порошковую метал
лургию на поток.

В будущей пятилетке по
строим лабораторный кор
пус — без собственных все 
более расширяющихся опыт
но-конструкторских разрабо
ток уже не обойтись. Запла
нировано переоснащение 
участка проката сверл, то 
есть его на то расширять. 
Нам про- то необходимы кор
пуса для расширенного про
изводства товаров народно
го потребления (прибыль от 
реализации этих товаров 
тратится на социальные ну
жды) и станкостроения...

— Рас-кажите о социаль
ных Делах...

— Социальное развитие 
идет в двух направлениях: 
внедряется новейшая техни
ка, улучшающая условия 
труда на производстве (по

дробно об этом уже говори
лось), и объекты культурно- 
бытового назначения. Очень 
важен такой момент. Треть 
средств, идущих на социаль
ные нужды, формируется за 
счет роста производительно
сти труда. Сюда же направ
ляется большая частф при
были, образующейся от реа
лизации товаров народного 
потребления.

Мы много строили, пока 
фонды развития производст
ва и соцкультбыта и жи
лищного строительства не 
были централизованы. К to- 
жа,лению, в результате цент
рализации проиграли во 
многом предприятия, кото
рые стабильно работали и 
экономили государственные 
средства, в том числе и наш 
завод.

Увеличим в будущей пяти
летке темпы строительства 
жилья, так как очередь на 
получение квартир еще 
большая. Мы принципиаль
но строим вблизи завода, 
хотя сносить ветхого жилья 
приходится много. Но это в 
интересах города и пред
приятия. Не надо возить лю
дей на работу и с работы, 
загружать общественный 
транспорт. Строим дома, как 
и многие другие объекты, 
хозяйственным способом. 
Правда, это нелегко. Хоро
шо помогают строителям бу
дущие Жильцы.

В наших планах строи
тельство крупных пионер
ского лагеря и детского ком
бината,  ̂ Дома культуры. 
Дальнейшее развитие по.пу- 
чит заводское подсобное хо
зяйство.

Словом, перспективы за
манчивые, Но они вполне 
реальные. Чтобы наметки 
воплотились в жизнь, надо 
настойчиво поработать все
му коллективу инструмен
тальщиков, командирам 
производства и обществен- 
ньш организациям.

Журналист: И все-таки,
Константин Алексеевич, ког
да и почему появилась идея 
такого плана? Ведь завод 
ваш достаточно благополуч
ный. И планы выполняете, 
и немало строите. В завтра
шний день привыкли смот
реть уверенно, не’ так ли?

Парторг: Так. Но речь не 
о завтрашнем и даже не о 
послезавтрашнем дне. Речь 
о перспективе и в данном 
случае вполне определенной 
— на двухтысячный год. 
Подсознательно я, например, 
об- этом плане, видимо, стал 
думать после декабрьского 
(1983 г.) Пленума ЦК. Поз
же, после совещания в об
коме партии, в начале 1984 
года, гДе речь шла об изме
нении 'структуры планов и 
их защите в отделах обко
ма, мы стали в парткоме 
всерьез размышлять о та
кой комплексной программе 
для завода. Поскольку у 
большинства членов партко
ма сразу, было по одному, 
двум конкретным предложе
ниям, я понял, что и у них 
ниточка мысли Тянется от 
того декабря...

Мы вышли с нашими 
предложениями на рабочие 
собрания в цехах, отделах, 
затем на собрание партий
но-хозяйственного актива. 
После сделанных дополнений 
и замечаний советовались 
в Кировском райкоме пар
тии и затем защищали план 
в промышленно-трансПорт- 
ном отделе обкома партии.

Журналист: Как прошла 
защита и была ли на этом 
поставлена, точка? Или план 
еще дорабатывается? Спра
шиваю об этом, чтобы бо
лее ясное представление бы
ло у тех, кто последует ва
шему примеру.

Парторг: В областном ко
митете нам, во-первых, 
предложили конкретизиро
вать роль общественных 
организаций в испо.тнении 
плана, во-вторых, доказали, 
что если мы будем пЛани-̂  
ровать, пусть и небольшое, 
увеличение численности ра
ботающих, на.м не спра
виться с намеченным повы
шением производительности 
труда. Тогда мы этот план 
еще раз вынесли на кол
лективное обсуждение — 
теперь уже на партийные 
собрания.

5Пурналист: Как вы фор- 
мулирова.ли вопросы?

Парторг: Просили в вы
ступлениях предлагать, что 
нужно сделать для улучше
ния работы отделения, уча
стка, цеха, предприятия, 
своей пяртиттной организа- 
ции или профсоюзной, ком
сомольской... Проси.ти рас
сказать, в чем видит чело- 
век свою роль в осущест
влении плана.

Журналист: Только про
изводство интересовало?

Парторг: Нет. Мы проси
ли высказываться по всем 
проблемам работы, быта, 
жизни микрорайона... Неко
торые поняли, правда, 
слишком буквально. Были, 
например, предложения уб
рать винно-водочный мага

зин, расположенный рядом 
с предприятием, по улице 
Советской, ПО.

Журналист; Если с гло
бальных позиций перспек
тивной планирования, ■ мо
жет, это и Мелочь, а если 
по-человечески да ближе к 
сегодняшнему дшо-т-то со
всем не мелочь. Видимо, 
предлагали люди, у кото
рых в семьях есть пьяни
цы. А в таком случае, что за 
работа, что за отдых, что за 
производительность труда?! 
Тем более ваш завод дей
ствительно просто «обложен» 
магазинами, где продают 
спиртное... Как считают в 
парткоме?

Парторг: Так же считают. 
Уже не одно письмо на
правляли в торговлю, совет
ские организации—пока без
результатно.

Журналист: Будем счи
тать, что ваш партком те
перь задает этот вопрос 
Через газету «Красное зна
мя»...

Вернемся, однако, к тому, 
что всех касается. Слово 
«план» очень хорошо соче
тается со словом «конкрет
ный». Назовите,- пожалуй
ста, несколько конкретных 
предложений, которые во
шли в план, над которыми 
уже идет работа. Чтобы в 
других партийных комите
тах тоже представили, о чем 
идет речь. Причем поищите 
примеры по Проблемам се
годняшнего дня Н на , пер
спективу. Технологического 
и общественного плана".

Парторг: Вот в четвертом 
цехе ■ рабочие-коммунисты 
Н. Костомаров и Ю. Колоб
ков предложили заменить 
токарно-затыловочные стан
ки на более современные. 
Их предложение принято. 
В ремонтно-механическом 
цехе- С. Черемисин также 
предложил обновить обору
дование. Такую 1эаботу. 
уже начали. Это чисто 
технологическая задача. 
Теперь — из числа иде
ологического обеспечения 
плана. Бь1ло предложено 
парткому укрепить партий
ные организации ряда цехов 
и отделов ремонтно-механи
ческого, транспортного, ка
питального строительства, 
сбыта. Речь идет не только 
о боЛее энергичном поиске 
достойного пополнения в 
партию, но и о том, чтобы 
направить сюда коммуни- , 
стов из других цехов и от
делов. На у к р е п л е н и е .  
Мысль очень своевременная, 
надо признать, что . мы в 
парткоме с этим запоздали, 
А между тем только в от
деле капитального строи-, 
тельства около ста человек, 
а коммунистов всего двое...

.Еще предложение. Создать 
заводскую радиогазету. Мно
готиражная выходит раз в 
неделю, много важной ин
формации, которая актуаль
на лишь день, два, ну, три, 
а потом пропадает.

Или вот серьезная проб- 
•лема. На заводе не хватает 
конструкторов., технологов. 
Взять хотя бы цех, где я 
работал. — второй,- В 1S77

году здесь было восемь тех
нологов, из них четыре—}ло- 
лодые специалисты. Сейчас 
там осталось три техноло
га. О причинах разговор 
Особый. Но следствие не
хватки специалистов по 
заводу таково — дель
ные технические пред
ложения р а б о ч и х  «за
леживаются». Их некому 
внедрить. Что предложено? 
Во-первых, создать в цехах 
KOHCTpyitTopcitHo бюро на 
общественных началах. По
ручаем это дело., комитету 
комсомола, надеейся, что 
реализует он предложение с 
поыош,ыо совета молодых 
специалистов. Во-вторых, в 
новом блоке вспомогатель
ных цехов отдаем помеще
ние для дипломников ТПИ. 
Здесь они будут делать ре
альные дипломные проекты 
по нашему заводу. Польза— 
обоюдная.

Для профсоюзного 1СОЫИ- 
тета первая задача — в пла
не, о котором мы говорим,— 
взять под контроль наибо
лее крупные работы по 
улучшению условий труда. 
Это строительство блока 
вспомогательных цехов, ре
конструкция десятого цеха. 
И в микрорайоне навести 
порядок с помощью ЖКО, 
домовых комитетов.
. Партийный комитет, кста
ти, тоже по предложению 
коммунистов, сейчас больше 
внимания уделяет домовым, 
комитетам, усиливает их 
коммунистами. Переизбран 
совет общественности мик
рорайона, создан совет ве
теранов.

Журналист: Ваше личное 
ощущение от обсуждения 
плана на заводе, Константин 
Алексеевич?

Парторг: План экономи
ческого и социального раз
вития завода людям, что на
зывается, пришелся. Вот не
давно во время политдня о 
нем говорили в нескольких 
цехах, хотя тема политдня 
прямо плана не касалась. 
Лю.ди активно поддержива
ют партком, руководство в 
строительстве жилья, пио
нерского лагеря. Много 
предлол^ений — начать стро
ительство Дома культуры. 
Ох, какой Дом культуры 
строителей мне недавно в 
Кемерове довелось увидеть! 
Его работники доходят до 
цеха, участка, бригады. 
Сначала, когда мне сказа
ли, что они своими меро
приятиями влияют на поо- 
изводительность труда, я не 
поверил. Но они доказали, 
что это так. Их агитбрига
ды; выстзшая на рабочих 
местах, прославляя передо
виков. психологичёски под
водят коллектив к тому, 
что он берет повышенные’ 
обязательства. Просто здо
рово... Но- я отвлекся. Вы 
спрашиваете о моем ощу
щении от обсуждения плана 
нашего будущего. Для меня, 
как одного из авторов этого 
плана, главное, что ■ люди 
при его обсуждении не мол
чат, что у парткома появи
лись сотни соавторов. Зна
чит, и исполнителей.
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Тридцать семь лет проработал я на Томском заводе 
режущих инструментов. Для меня предприятие стало по- 
настоящему родным. Семнадцатилетним я приШел после 
окончания школы ФЗО в цех. Здесь меня научили тру
диться, лкбить свою прсфессшс. Мы, рабочие, посто
янно он^ущаем заботу о себе со стороны администрации, 
партийной и профсоюзной организаций. Эта замечатель
ная традиция сохранялась и получаЛа развитие на про
тяжении десятилетий.

ных производственных по
мещений. Появились совер
шенные станки, автомати
ческие и полуавтоматические 
линии, условйя Труда на
столько улучшились, что
трудно и сравнивать с пос-

развития завода предусмот
рена большая программа 
улучшения условий труда и 
быта наших работников. И 
мы уверены, что она будет 
успешно выполнена.

На своем опыте я убедил-

Социальное развитие заво
да держит под постоянным 
контролем наш профсоюз
ный комитет. Ни одна «ме
лочь» не ускользнет от его 
внимания. Одно время ста
ла плохо работать наша

-Рабочее слово
Всем в Томске известно: 

завод режущих инструмен
тов строит своими силами 
много жилья. Очень много 
тратим на это средств и си.л. 
Но без всякого сомнения: 
забота об улучшении жи
лищных условий многократ
но окупается стабильной ра
ботой коллектива, успеш
ным выполнением произ
водственных заданий.

Как сильно изменился 
наш завод за четыре без 
малого десятка лет! Когда я 
в 1947 году Поступил на ра
боту, цехи размещались в 
бывших Конюшнях. Отопле
ние было печное. Большая 
часть работ выполнялась 
вручную. Если требовалось 
переместить тяжелый сли
ток метал.та, вооружались 
ломами и перекантовывали 
его. Станки приводились в 
движение от единого вала, 
проходящего через весь цех, 
оборудование было старое, 
ненадежное.

И все же завод работал 
хорошо. В годы войны он 
выпускал специальный ин
струмент для изготовления

М ы  — заво д у, завод -  вам
боеприпасов и единственный 
в Томске бьп награжден 
орденом.

Первый заводской профи
лакторий открылся в нача
ле Пятидесятых годов. Сей
час он кажется нам скром
ным, а по тогдашним вре
менам профилакторий был 
большим подспорьем. Там 
хорошо кормили. В профи
лактории было много книг 
(молодежи уже трудно пред
ставить, что телевизоров 
еще не существовало), и 
когда я туда попадал, то 
читал запоем. И подлечива
ли нас в профилактории.

Заводская столовая, пом
ню, была маленькая, выбор 
б.тюд весьма скромный. 
Очередь отстаивали по 45 
минут и по часу. / Иногда 
обед кончался, а ты поесть 
не успевал — станок ждет.

Сейчас завод не узнать. 
Построено много современ-

левоенными годами. Только 
за последние годы сотни за
водчан перееха.пи в блаю- 
устроенные квартиры, их 
дети ходят в заво,дские дет
ские сады и ясли.

Новая техника позволила 
резко улучшить качество 
инструмента. Я не преуве-' 
личиваю: те изделия, кото
рые в пору моей молодости 
шли первым сортом,' сейчас 
нередко попадают в брак. 
Настолько повысились тре
бования к качеству и воз
росли возможности техноло
гии.

Не все еще сделано кол
лективом, что намечено. Ос
тались еще участки, где 
стоит устаревшая техника, а 
условия труда хорошими не 
назовешь. Но таких мест 
становится все меньше. Еже
годно сдаются десятки но
вых квартир. В планах со
циально - экономическ о г о

Старший мастер коммунист Юрий 
Михаилович Югай закончил филиал 
вечернего машиностроительного техни
кума, успешно функционирующего на 
заводе режущих инструментов. За от
личный труд удостоен премии Ленин
ского комсомола. Своим опытом Юрий

Михайлович щедро делится с моло
дежью. На снимке вы видите, как 
Ю. Югай рассказывает у'1ащимся за
водского ТУ-18, которых привела в 
демонстрационный зал директор учили
ща Л. С. Березкина, о продукции, вы
пускаемой предприятием.

Фото Ё. Лисицына^

Главный курс — научно-технический прогресс

ЗОЛОТИСТАЯ Б Р О Н Я
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Вторая смена сегодня на
чалась не совсем гладко: из 
четвертой камеры установки 
«Булат», где напылялись 
метчики, вдруг послыша
лись звуки, напоминающие 
стрельбу. Инженер-наладчик 
Александр Лебедев, с кото
рым я разговаривал, быстро 
отодвинул стул и побежал к 
оператору:

— Толя, проверь проклад
ку на испарителе!

■— Что ты думаешь, инст
румент? — .предположил 
Анатолий Харитонов. — 
Очень может быть...t ", Позже он объяснил при
чину «стрельбы».

— Возможно, на заготов
ках остался налет невиди
мой пленки окиси или ■ их 
загрузили в камеру недосу- 
гПенньши. Из-за этого, ви
димо, вспыхнула электри
ческая дуга между катодом 
из титана и напыляемым 
инструментом.

Александр Лебедев—брига
дир комплексной сквозной 
бригады. Вместе со своими 
товарищами трудится он на 
передовом рубеясе производ
ства — участке износостой
ких покрытий. - Передовом 
потому, что Именно здесь 
установлена эффективная 
новая техника. Заводскими 
экономистами подсчитано, 
что дополнительная прибыль 
от реализации инструмента 
с износостойким покрытием 
только Б этом году составит 
80 тысяч рублей — это 20 
процентов от суммы эконо
мии, полученной за счет орг- 
техмероприятий, планируе
мых на заводе. Да и слу
жит инструмент с покрь(ти- 
ем в 1,5—2 раза дольше 
обычного.

Первая установка «Бу- 
хат» была получена еще в 
декабре 1982 года. Сколько 
за это время переломано 
«копий»: отлаживали не
один раз, но качественного 
напыления добиться не мог
ли. Группе заводских специ
алистов из ОГК и ОГЭ 
П, Сик0Е№ву. Bi Готовцеву,

А. Тавлуеву, А. Лебедеву 
пришлось много. потрудить
ся, Чтобы найти верные тех
нические решения. Опыт 
перенимали на родственных 
предприятиях страны, побы
вали на заводе-йзготовителе 
в Харькове. В командиров
ках, в процессе отладки 
оборудования родились
идеи по переделке блока 
питания «подложки» с 200 
на 500 воль'у, узла Поворот
ного устройства, а также 
более совершенного монта
жа разъемов на пульте уп
равления.

— Еще весной, — вспоми
нает инженер-технолог А. Г. 
Рузаев, -— четыре партии 
метчиков были забракова
ны: не могли добиться ста
бильности нагрева в ваку
умной камере. Теперь же 
картина изменилась; брака в 
течение трех последних ме
сяцев фактически нет.

В марте здесь создана 
сквозная бригада. Набирали 
людей, обучали професссии 
оператора. Несомненно, ор
ганизационные моменты 
сказывались на результатах. 
Все же работа в бригаде от 
человека требует полной 
самоотдачи: нужна высокая 
технологическая дисципли
на. Оператор теперь отвечал 
не только за свой участок 
работы, но и часто, должен 
был помогать мойщику. 
А. Е. Покушалов, назначен
ный начальником участка, 
сразу решил, что ни один 
сколько-нибудь ваясный
вопрос, касающийся брига
ды, без обгцего собрания 
коллектива решаться не бу
дет. Такое решение только 
укрепило веру у каждого из 
бригады, породило взаимо
понимание. К примеру, в 
июле — самой горячей поре 
для заводчан, когда 2—3 че
ловека , с участка ежедневно 
должны были уезжать на 
заготовку сена, бригада ра
ботала безупречно. Только 
червячных фрез на склад 
было сдано более чем на 45 
тысяч рублей (план — 31 
тысяча). Пршзводительносв»

труда за этот месяц соста
вила 110 процентов.

Все это — результат ис
пользования резервов про
изводства, инициативной ра
ционализаторской деятель
ности инженеров. Так, по 
предложению начальника 
бюро отдела главного конст
руктора В, Г, Готовцева 
внедрено приспособление с 
зубчатым зацеплением для 
нанесения износостойких 
покрытий на червячные 
фрезы, что позволит сэко
номить на одной только ус
тановке 138 смей в год, со
кратить потери электро
энергии в пределах 100 ты
сяч киловатт-часов. На сче
ту А. Лебедева и А. Тавлу- 
ева тоже немало внедрен
ных рацпредложений.

Участок активно вклю
чился в соцсоревнование по 
достойной встрече . 40-летия 
Победы. По итогам пятой 
трудовой вахты Памяти по
бедителем был признан опе
ратор А. Харитонов.

Сегодня бригада живет на
деждой на большие переме
ны. Скоро ожидается посту
пление новых зютановок 
«Булат». К четырем дейст
вующим добавятся еще во
семь. Соответственно увели
чится и экономический эф
фект. Появится, наконец, 
возможность напылять про
чное золотистое покрытие 
не только на червяцные 
фрезы и метчики, но и на 
другой инст,;умсьт. Специа
листы предпр.4ятия думают 
о повышении г.т.ужГ™ инст
румента для ссбственных 
нужд. Ведь инструмент вто
рого порядка, используемый 
в . цехе № 21 после нанесе
ния Покрытия, будет слу
жить в 2—3 раза дольше. С 
расширением участка, ду
мается, исчезнет необходи
мость использежать уста
новки в три смены, больше 
времени останется на про
филактические работы. Сло
вом, у бригады большое бу
дущее.

В. СМИРНОВ, 
вешх. жви»-

ся, что в нашем обществе 
хороший труд обязательно 
будет замечен и поощрен. Я 
был удостоен высокой на
грады — мне вручили орден 
«Знак Почета». В 1957 году 
моей семье предоставили две 
комнаты в кирпичном доме 
недалеко от завода, а в 1971 
году мы получили отлич
ную трехкомнатную квар
тиру в заводском доме. Де
ти ходили в заводской дет
ский сад. Сам я более десятка 
лет плаваю в бассейне за
водского спорткомплекса, 
пользуюсь услугами про- 
фгглактория.

Недавно получили новые 
квартиры мои товарищи: 
Владимир 'Ульянов, Влади
мир Пономарев и Владимир 
Перемитин. Все они (да и 
я в свое время) после рабо
ты добровольно помогали на 
строительстве жилого дома.

столовая. На профсоюзном 
комитете этот вопрос был 
рассмотрен. После того, как 
заменили директора столо
вой, дела поправились. Кор
мят сейчас вкусно, очереди 
небольшие.

Профком Принимает ак
тивное участие в разработ
ке перспективных планов 
развития предприятия. Эти 
планы обсуждаются на 
профсоюзных собраниях, 
предложения и замечания 
работников завода обобща
ются и обязательно учиты
ваются при принятии реше
ний. Именно поэтому нам 
удается эти решения прово
дить в жизнь.

А. СУППЕС, 
с.чесарь цеха № 3, кава
лер ордена «Знак Поче
та», лауреат премии со
ветских профсоюзов, 
член профкома завода.

Из перспективного плана развития 
ТЗРИ на 1986—2000 годы:

...предусматривается приобретение станков с ЧПУ, ро
бототехнологических комплексов, специальных автома- 
тов и по.дуавтоматов, установок для нанесения износо
стойких покрытий, прессов и прокатных станов для из
готовления инструмента пластической деформацией. В 
ХП  ̂ пятилетке будут построены новые корпуса: литей
ный, лабораторный. Общая сумма затрат на техническое 
перевооружение за эту пятилетку составит 8,5 миллиона 
рублей.
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Рост капитальных вложений по заводу режущих инст
рументов (1975 год принят за 100 процентов) — белые 
кружочки, в том числе затраты на новую технику — 
черные. Данные ,на 1990 и 2000 годы — проект плана.

...В области социального развития Предусматриваются 
увеличение темпов жилищного строительства, сооружение 
собственного пионерского лагеря, Дома культуры на 700 
мест, детского комбината на 280 мест. К 1987 году плани
руется сдать в эксплуатацию 9-этажный жилой дом по 
улице Красноармейской площадью 12.000 квадратных 
метров. Всего • жилой фонд ТЗРИ к 1990 году возрастет 
на 23,4 тысячи квадратных метров. В XII пятилетке под
собное хозяйство завода будет давать до 80 тонн мяса в 
год...

1975 1980 I9 S 5 1 9 9 0

Обеспеченнсють собственным жильем в расчете на од
ного работающего (квадратных метров). Данные на 1990 
год — проект плана.

Материалы для полосы подготовили отделы промыш
ленности и партийной жизни редакции «Красного знаме-

т

Ш и р о к а я  п о д д е р
с о в е т с к и х  м и р н ы х  и н и ц и а т и в
Одобрение и по.тную под

держку международной об
щественности встречают ми
ролюбивая внешняя полити
ка Советского Союза, его 
конструктивные мирные 
инициативы, выдвинутые на 
XXXIX сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН. Печать, 
видные общественные и 
политические деятели раз
личных стран подчеркивают 
реализм и актуальность но
вых советских предлоясе- 
нкй.

ВАРШАВА. СССР реши
тельно и пос.дедовательно 
выступает за ограничение 
вооружений. Об этом крас
норечиво свидетельствует 
его предложение об испо.дь- 
Зовании космического про
странства йсключительно в 
мирных целях, на благо че
ловечества, пишет газета 
«Трибуна люДу». Реализа
ция Этой инициативы озна
чала бы устранение военной 
угрозы из космоса, способ
ствовала бы развитию широ
кого международного со
трудничества. на благо всей 
планеты. Подобный курс 
отвечает жизненным инте
ресам всего человечества. 
Советский Союз занимает 
принципиальную позицию в 
вопросах борьбы за мир и 
международную безопас
ность.

В противоположность кон
структивной II реалистичной 
позиции СССР американская 
администрация вынашивает 
планы создания новых раз  ̂
рушительных систем ору
жия. Официальный Вашинг
тон рассчитывает, что таким 
путем он добьется военного 
превос.ходства над Совет
ским Союзом, другими стра

нами социалистического со
дружества, подшеркивает ор
ган ЦК ПОРП.

НЬЮ-ЙОРК. Высокую 
оценку предложению Совет
ского Союза включить в по
вестку дня XXXIX сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН 
в качестве важного и сроч
ного вопрос «Об использова
нии космического простран
ства исключительно в мир
ных целях, на благо чело
вечества» дал главный ре
дактор журнала «Буллетин 
оф атомик сайентистс» 
Б* Фелд. Крайне важно, 
по,дчеркнул он, не допустить 
распространения гонки ■ во
оружений, особенно ядерных, 
на космическое про.странст- 
Б о . Если бы обе наши стра
ны объединили усилия и 
ресурсы в целях мирного ис
пользования космоса, они 
бы достигли намного боль
шего прогресса йа благо 
своих народов. Б. Фелд ка
тегорически высказался
против размещения в кос
мическом пространстве про
тивоспутникового оружия, 
испытания которого, как из
вестно, уже проведены Со
единенными Штатами.

Выдвинутые на сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН 
предлозкения СССР, направ
ленные на ослабление мОзк- 
дународной напряженности 
и уменьшение з'грозы ядер- 
ной войны, созвучны устрем
лениям .миллионов миролю
бивых американцев, заявила 
корреспонденту ТАСС глав
ный -редактор журнала 
«Ыыо уорлд ревью» М. Бек- 
тел. Самые широкие слои 
общественности США, анти
военное двизкение, многие 
видные общественные и по

литические деятели нашей 
страны настойчиво высту
пают за решение коренных 
Проблем современности, по
ставленных в центр совет
ских предложений.

КАРАКАС. Советский Со
юз вновь продемонстриро
вал свою пос.ледовательную 
позицию на укрепление ми
ра, заявил, член Президиума 
Всемирного Совета Мира, 
видный политический дея
тель Венесуэлы Хосе Висен
те Ранхель, ком^гентируя 
советские инициативы, вы
двинутые на проходящей в 
Нью-Йорке сессии Гене- 
ра.пьной Ассамблеи ООН. 
СССР вновь предложил за- 
па.''ным странам конкрет
ный план действий в инте
ресах скорейшего достиже
ния соглашения о предот
вращении ядерной катастро
фы. Венесуэльские сторон
ники мира ПОЛНОСТЬЮ' под- 
.держивают советские мир
ные предложения, заявил он.

ДЕЛИ. Близкая к прави
тельственным кругам Индии 
газета «НэШнл геральд» ука
зывает на высокую между
народную оценку миролюби
вой политики Советского 
Союза, в частности его по
зиции по Индийскому океа
ну, направленной на раз
рядку напрязкенкости, огра
ничение военной деятельно
сти , в регионе и превраще
ние его в зону мира. На 
завершившейся недавно сес
сии специального комитета 
ООН по Индийскому океану 
подавляющее большинство 
участников отметили важ
ность скорейшего претворе
ния в жизнь предложения 
СССР.

в обстановке!  ВыступЛ ен и е
непримиримых
противоречий Д . Орт е г и

ЛЮКСЕМБУРГ. Здесь 
проходит серия совеща
ний министров стран —■ 
членов Европейского эко
номического сообщества. 
Сегодня к министрам 
сельского хозяйства, эко
номики и финансов при
соединились министры 
иностранных дел «десят
ки». Цель совещаний—по
пытаться еще раз преодо
леть разногласия относи
тельно бюджета сообще
ства, грозящие вылиться 
в Острый конфликт вну
три «Общего рынка».

Среди главных пунктов 
повестки ' дня—выработка 
проекта бюдзкета на 1985 
год, а также вопрос о 
выделении дополнитель
ных средств для финан
сирования бюджета на 
текугций год. Комиссия 
европейских сообществ 
(КЕС) узке предупредила, 
что, если эта проблема не 
будет решена, к концу 
октября казна ЕЭС опу
стеет. Тем не менее пе
реговоры уже несколько 
месяцев наталкиваются 
на неуступчивость Лон
дона, требующего резкого 
сокращения ряда бю
джетных статей, а также 
выплаты' компенсации за 
свой с^зинансовый взнос, 
который правительство 
тори считает завышен
ным. Все попытки при
мирить интересы Велико
британии и ее континен
тальных партнеров до 
сих пор заканчивались 
провалом. Противоречия 
между ними оказались 
настолько глубоки, что не 
возымела действия даже 
угроза КЕС обратиться в 
суд европейских сооб
ществ, если Совет ми
нистров ЕЭС не урегули
рует эту проблему, чре
ватую для «Общего рын
ка» самыми серьезными 
последствиями.

Министрам иностран
ных дел предстоит также 
обсудить положение на 
зашедших в тупик пере
говорах о приеме в ЕЭС 
Испании и Португалии. 
Ряд стран, в частности 
Греция и Италия, выра
жают опасения, что это 
породит серьезные труд
ности на сельскохозяйст
венных рынках «десятки». 
Со своей стороны, Испа- 
Ш4Я и Португалия расце
нивают как ущемляющие 
их интересы и неприем
лемые некоторые усло
вия, касающиеся приспо
собления их экономики к 
требованиям «Общего 
рынка».

НЬЮ-ЙОРК. Агрессивный 
империалистический курс 
администрации США в от
ношении Никарагуа являет
ся главным препятствием 
на пути мирного урегулиро
вания конфликта в Цент
ральной Америке. Об этом 
заявил член национального 
руководства Сандинистского 
фронта национального осво
бождения, координатор Ру
ководящего совета прави
тельства национального воз
рождения Никарагуа Дани
эль Ортега.

Выступая в ассоциации 
внешней политики В Нью- 
Йорке, никараг5'анский ру
ководитель указал на лице
мерный характер политики 
Вашингтона, который все 
больше склоняется к воен
ному решению центрально- 
американских проблем, про
должая при этом утверж- 
ждать, что США якобы яв
ляются сторонниками пере
говоров и мирного решения 
конфликтов.

События в Центральной 
Америке, сказал Д. Ортега, 
могут развиваться только в 
двух направлениях: по пути 
продолжения войн в Ника
рагуа и Сальвадоре, либо по 
пути переговоров с целью 
мирного урегулирования. 
Никарагуа выступает за 
второй путь, Поэтому стра
на приняла условия, разра
ботанные «контадорской 
группой». Он охарахстеризо- 
вал эти предложения, полу
чившие поддержку многих 
государств, как разумные, 
способствующие установле- 
нию мира и учитывающие 
законные интересы безопас

ности всех сторон, связан
ных с центральноамерикан
ским конфликтом.

Принятие их никарагуан
цами — естественный ре
зультат миролюбивой поли
тики сандинистского прави
тельства.

Администрация Рейгана 
утверждает, продолжал ни
карагуанский руководитель, 
что угроза миру в регионе 
якобы Исходит от Никара
гуа. На самом деле именно 
политика США создает уг
розу для Никарагуа и всего 
региона.

Д. Ортега разоблачил 
злобные домыслы и ложь, 
распространяемые админи
страцией и средствами мас
совой информации США в 
отношении якобы «амтиде- 
мократИческого характера» 
предстоящих в стране 4 но
ября выборов. Для участия 
в них, сказал он, зарегист
рировались 7 политических 
партий и огромное число 
избирателей. США, поста
вившие своей задачей унич
тожить никарагуанскую ре
волюцию, не хотят проведе
ния этих выборов только 
потому, что они неизбежно 
продемонстрируют подлин
ную демократию и закон
ность власти в Никарагуа.

Самым важным завоева
нием нашей революции, от
метил он, явилось то, что 
впервые в истории страны 
никарагуанский народ стал 
хозяином и вершителем 
своей судьбы, познал под
линную свободу и независи
мость. Этим объясняется та 
решимость, с ' которой народ 
Никарагуа готов защищать 
революционные завоевания.

Требование лейбористов
БЛЭКПУЛ. Радикального 

пересмотра проводимой в 
Англии социально - эконо
мической политики требуют 
британские лейбористы. Уже 
в первый день работы на 
проходящей здесь 83-й еже
годной конференции лейбо
ристской партии прозвучала 
резкая критика в адрес 
консервативного кабинета 
М. Тэтчер и осуществляе
мого им антинародного кур
са.

«Самым реакционным и 
диктаторским английским 
кабинетом в нынешнем сто
летии» назвал правительст
во тори прюдеедатель Наци
онального исполкома партии 
Э. Хеффер.

Делегаты конференции 
выразили полную поддерж
ку гшглийским горнякам, 
ведущим забастовочную

борьбу против планов за
крытия в стране 20 шахт и 
увольнения около 20 тысяч 
трудящихся. В распростра
ненном на форуме специ
альном заявлении Нацио
нального исполкома отмеча
ется, что стачка шахтеров 
является составной частью 
борьбы трудовой Англии в 
защиту своих жизненных 
интересов.

С глубокой озабоченно
стью делегаты конференции 
констатировали, что прави
тельственный курс «жест
кой экономии», политика 
передачи государственных 
предприятий и целых отрас
лей промьппленности в ру
ки частного капитала при
вела к обострению кризиса 
в стране, пагубно отражает
ся на жизненном уровне 
миллионов англичан.
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А Д Р ЕС
НОВОСТЕЙ

Бойцы вспоминают минувшие дни

П Р Е Д П Р И Я Т И Я  
ПОТРЕБИ ТЕЛЬСКОЙ  

К О О П  Е Р А Ц И И
Районный

универмаг
Отличный подарок сдела

ли жителям села Молчано
ва строители - кооператоры. 
Нарядный двухэтажный 
особняк в кирпичном испол
нении со стеклянными вит
ражами вырос в центре се
ла. Торговая площадь рай
онного универмага 735 квад
ратных метров. Установлено 
современное торговое обору
дование. .Товары распреде
лены по секциям: «Все для 
женщин», «Все для мужчин», 
«Ткани», «Подарки», «Культ
товары».

Покупателей обслуживает 
комсомольсг;о - молодежная 
бригада, которую возглавила 
заведующая отделом Н. И. 
Лазарева, Приветливо встре
чают молчановцев молодые 
продавцы—Е. Н, Ласовская, 
Л. Н. Шеркунова, ,Е. П. Си
монова, Е. М. Булавская и 
другие. Со дня открытия и 
до конца года новому ко
оперативному универмагу 
определен немальш план то
варооборота—160 тысяч руб
лей.

О. НИКОЛАЕВА.
Дымят

грибоварни
Уже щурщит под ногами 

осенняя листва, землю при
хватило первыми замороз
ками, а грибникам все ней
мется—обходят они лесные 
тропы, опушки и старые вы
рубки. Идет желанный осен
ний гриб опенок — щедрый 
последний подарок сезона. 
В таежных угодьях Аси- 
новского, Шегарского и дру
гих районов дымят грибо
варни.

24 тонны подосиновиков, 
маслят, моховиков, груздей 
собрали и переработали за
готовители-кооператоры об
ласти. Колпашевский ко- 
опзверопромхоз неизменно 
первенствует в грибной 
«страде». 17 тонн—это ны
нешняя доля колпашевцев 
в общем сборе.

О. РАЕВА.
С садовых участков 

и лесных угодий ^
Почти 60 тонн черной и 

красной смородины, клуб
ники, малины, черноплод
ной рябины, крыжовника, 
ранета сдали садоводы-лю
бители на приемные пун
кты Томского райпо. Таких 
пунктов на мичуринских 
участках было создано 16. 
Всего кооператоры загото
вили и переработали за се
зон 101 тонну ягоды при 
плане 115 тонн. Еще идет 
сбор калины, рябины. За
везены на таежные угодья 
бригады Колпашевского
коопзверопромхоза и Карга- 
сокского райрыболовпотреб- 
союза ■—■ заготавливать 
клюкву. Полным ходом идет 
заготовка кедрового ореха 
кооператорами Молчанов- 
ского. Первомайского, Аси- 
новского райпо.

Наверное, все окрестные 
пчелы и осы были взбудо
ражены манящим сладким 
запахом—искусные мастери
цы варили в больших ча
нах варенье. , Производст
венные участки по перера
ботке ягоды действовали в 
селах Зоркальцеве, Мали
новке Томского района. Ко
операторы Александровского 
райпо варили варенье для 
нефтяников Стрежевого. Ше- 
гарский пищекомбинат то
же был занят переработкой 
ягоды и фасовкой варенья. 
Больницы, детские сады и 
детские дома Томской об
ласти получат вволю слад
кой и полезной продукции.

Н. КОЧКИНА.
Овощи — северянам

Жители северных районов 
области, как и горожане, 
смогут на зиму впрок за
пастись овощами. Свыше 
трех тонн свежей капусты, 
моркови, редьки, свеклы от
правили им кооператоры. 
Картофель для нефтяников 
’Стрежевого заготовили и от
грузили работники Кожев- 
ииковской райзаготконторы 
—более пяти тысяч тонн.

Кожевниковцы, как и их 
коллеги—кооператоры Пер
вомайской райзаготконторы, 
успешно справляются не 
только с заготовкой, но и 
отгрузкой «второго хлеба». 
Более тысячи тонн карто
феля из Первомайского 
района уже отправлено на 
Дальний Восток. Хабаров
скому Г О р П Л О Д О О Б О Щ Т О р г}’ . 
Всего первомайские коопе
раторы заготовили 1.016 
ТОНИ картофеля. кожевни
ковцы—4.230 тысяч тонн. 

Н. Р5"БУШАИОВА.

Александр Николаевич 
Шелудяков хорошо помнит 
то летнее утро 1941-го, раз
лившееся голубизной по 
всему Приобью. Черные рас
трубы репродукторов разнес
ли ПО стране грозную весть. 
Заспешили к военкоматам 
сельские труженики из Мол
чанова, Могочина, Тунгусо- 
ва...

А. Н. Шелудяков полз^ил 
назначение в 366-ю сибир
скую пехотную дивизию. 
Управляющий межрайонной 
конторой «Заготскот», что 
обслуживала Кривошеии- 
ский и Молчановский райо
ны, стал политруком стрел
ковой роты.

— Дивизия, — вспоминает 
Александр Николаевич, — 
формировалась в Томске. 
Жители города взяли шеф
ство над нами, обеспечивали 
перед отправкой «а  фронт 
всем необходимым: вооруже
нием, одеждой. Часто потом 
поминали мы добрым сло
вом земляков за безотказное 
оружие, за теплые валенки 
и полушубки.

7 ноября, в 24-ю годовщи
ну Великого Октября, томи
чи проводили на фронт 
первые эшелоны дивизии. А 
в конце декабря дивизия 
прибыла в Тихвин, где вли
лась в состав Второй удар
ной армии.

Зимой сорок второго в бо
ях за Новую Кересть А. Н. 
Шелудяков получил первое

СПОРТ

ЧЕРЕЗ ГОРЫ  
К А В К А З А
ранение. ' Госпиталь, снова 
передовая, опять ранение. 
Затем — снова фронт, теперь 
уже Северо-Кавказский, 2-я 
гвардейская дивизия 37-й 
армии. Здесь-то однажды и 
вызвали политрука в штаб 
полка:

•— Сибиряк? Значит, горы 
снежные, леса знаешь. С за
данием особо важным спра
виться сможешь. Выберешь 
в роте пятнадцать бойцов...

— Идти в разведку за 
«языком»?—мелькнуло тогда 
у меня в голове, — вспоми
нает Александр Николаевич. 
— И вдруг сльппу: «Назна
чаетесь начальником карава
на. Приказ — срочно доста
вить в полк — через Сац- 
донский перевал — боепри
пасы».

Вышел из штаба Шелудя
ков, подумал: «Такое можно 
было бы поручить тылови- 
ку-старшине...» Но приказ 
есть приказ. А когда принял 
караван, за голову схватил
ся: рассчитывал, что будут 
лошади, а оказалось... 200 
ишаков! Выделили также 
проводников из местных жи
телей. Но те ^>азбежались, 
когда неожиданно напали 
сброшенные в тыл немецкие 
парашютисты. Найти их по
сле боя так и не удалось.

— Ну, и попал я г бойца
ми в положение! — расска-

Лидер — московское «Динамо»
Московские динамовцы, 

выиграв 2 октября в Риге у 
одноклубников — 7:1 (2:1,
0:0, 5:0), вышли в лидеры 
чемпионата страны по хок
кею. А многократные побе

дители . всесоюзных пер
венств — московские армей
цы в Воскресенске проигра
ли «Химику» — 3:4 (1:2, 1:2, 
1: 0) .

В этот день состоялись

зывает ветеран. — Никто из 
нас раньше с ишаками дело 
не имел, а они — животные 
с норовом. Добавьте еще 
узкие горные тропы, пропас
ти, снежные завалы. И двое 
раненых, правда, легко...

Мысль о легкости задания 
сразу исчезла. Пока добра
лись до склада, караван еще 
дважды попадал под обстрел.

— Когда дошли до места, 
в то вре.мя как бойцы гру
зили ящики с боеприпаса
ми, обратился я в сельсовет 
за помощью, — вспоминает 
Александр Николаевич. — 
Рассказал председателю про 
обстановку. Дал он мне ре- 
бят-комсомольцев из местно
го отряда самообороны, по
мог достать «це два десятка 
траков. И, самое главное, 
посоветовал возвращаться 
для страховки от немецких 
диверсантов другим путем— 
более трудным, но зато ко
ротким.

Приказ командования по
литруком Шелудяковым был 
вьшолнен на день раньше 
срока. Доставленные боепри
пасы помогли успешно от
бить атаку немецких еге
рей из дивизии «Эдельвейс». 
На правой стороне гимнас
терки Александра Николае
вича засверкал орден Крас
ной Звезды.

Двумя орденами отметила

еще четыре встречи: «Спар
так» — «Автомобилист» — 
5:3 (0:2, 1:0, 4:1), «Торпедо* 
— «Трактор» — 2:2 (0:0,2:1, 
0:1), СКА — «Сокол» — 2:4 
(0:2, 1:1, 1:1), «Крылья Сове
тов» — «Ижсталь» — 4:7
(0:0, 1:2, 3:5).

У московских динамовцев 
теперь — 6 очков, по 4 — 
у ЦСКА, «Спартака» и «Со
кола».

(Корр. ТАСС).

Здесь рож дается
м а с т

Готовится отметить свое 
двадцатилетие специализиро
ванная детско - юношеская 
спортивная школа «Янтаря» 
по гимнастике. В шестидеся
тые годы у руля ее стал 
нынешний директор ДЮСШ, 
неоднократный чемпион об
ласти, вьшускник факульте
та физвоспитания ТГПИ Рим 
Григорьевич Кузнецов.
Вдумчивый педагог, опыт
ный спортсмен начал с то
го, что работать в школу 
пригласи.л двух интересных 
специалистов. Так в Томске 
появились выпускница Ле
нинградского института фи
зической культуры имени 
Лесгафта Нина Михайловна 
Кириллова и Борис Абрамо
вич Шахнович.

Воспитывая юных гимнас
тов, тренеры продолжали 
совершенствовать и свое 
мастерство. Поездки на об
ластные соревнования, пер
венства Центрального совета 
физкультуры и спорта, ус
пешные выступления на 
этих турнирах... Итогом бы
ли звания кандидатов в мас
тера спорта, полученные на
ставниками.

Но самого большого успе
ха добилась Тамара Кожев
никова, ставшая первым ма
стером спорта по гимнасти
ке не только в спортклубе.

но и в области. Кстати, все
го в спортшколе воспитано 
около сорока обладателей 
этого почетного звания.

Да, здесь умеют работать 
с юными гимнастами. Мас
тер спорта СССР междуна
родного класса Лариса Гон- 
ченко — серебряный призер 
первенства страны, Сергей 
Гусев — абсолютный чемпи
он Европы среди молодежи, 
Наташа Мазнева — победи
тельница первенства Союза.

Семнадцать лет чемпиону 
Спартакиады школьников 
РСФСР Андрею Ридецкому.

' Десять лет назад при набо
ре з^чащихся в ДЮСШ тре
нер В. И. Голубенький обра
тил внимание на невысоко
го, с красивой осанкой пар
нишку. К тому же Андрей 
оказался трудолюбивым, а 
это в спорте многое значит. 
Более двух лет занимался с 
Ридецким Валентин Ивано
вич, готовя его к будущим 
высотам. Затем способного 
спортсмена . стал трениро
вать гсандидат в мастера 
спорта Алексей Владимиро
вич Янец. По нескольку ча
сов ежедневно занимались 
они в гимнастическом за.дЪ, 
и наконец пришел успех. 
Юный томич вошел в состав 
сбоаног) России.

Почти во всех крупных

Т В О
гимнастических центрах 
страны выступали воспитан
ники ДЮСШ «Янтаря», им 
рукоплескали любители
спорта Австрии и Италии, 
Франции и Ливии.

Сейчас в спортивной шко
ле клуба занимаются около 
шестисот мальчиков и дево
чек. Все они учатся в шко
ле № 194. Здесь создано три 
спецкласса. Занимаются с 
будз'щими гимнастами 'веду
щие специалисть! ■ А. В. 
Янец и Н. С. Вагаровский. 
Они ведут тренировки и в 
группах спортивного совер
шенства, помогают молодым 
педагогам освоить методику 
занятий с юными гимнаста
ми.

...Уже в семь часов утра 
зажигается свет в ,зале 
ДЮСШ «Янтарь». Начинает
ся обычный день в спорт
школе. ' Хореография, батут, 
акробатика, занятия на сна
рядах. Победы в спорте лег
ко не даются — это аксио
ма. И, понимая это, мальчи
ки. и девочки в гимнастиче
ских костюмах продолжают 
свои многочасовые трениров
ки. Продолжают путь к 
вершинам мастерства.

В. ШЕШУКОВ,
судья респз'бликанско:г 

категории.

Из почты «Пресс-автоклуба»

На «полосе препятствий»
Все водители — и 

профессионалы и лю
бители—хорошо знако
мы с автослаломом — 
соревнованиями по фи
гурному вождению ма
шин, через «искусст
венно возведенные
препятствия». Трасса 
таких' соревнований 
представляет из себя 
серьезное испытание 
даже для опытных во
дителей.

К сожалению, уча
стниками . состязаний 
такого рода нередко 
без всякой подготовки 
становятся многие во
дители автомашин на 
улицах областного
центра.

Некоторое время на
сад «Красное знамя» 
уже публиковало фо

тообвинение: снимок
огромной ямы на про
езжей части улицы 
Профсоюзной, куда, 
к счастью, без особого 
уТцерба для здоровья 
водителя, «с головой» 
ухнуло такси. Это пре
пятствие на одной из 
самых проезжих улиц 
Ч е р е м о ш н и к о в  — 
Профсоюзной — соору
дило е м у  «Томлес- 
строя» и не позаботи
лось его огородить... 
Как ни странно, но 
руководство автохо
зяйства решило ком
пенсировать ущерб, 
нанесенный аварией, не 
за счет виновных, а 
за счет... постоалав- 
шего водите.ля. Конеч
но, с «Томлесстроем» 
надо вести тяжбу. Ку

да проще высчитать 
из заработной платы 
подчиненного. Своя 
рука — владыка...

Лавры томлесстроев- 
цев не дают спать и 
авторам других пре
пятствий, мешающих 
нормальному движе
нию машин по ули
цам Томска. Так, да
же не поставив в из
вестность госавтоин- 
спекцию, управление 
тепловых сетей (на
чальник В. Н. Смир
нов) вырыло огромный 
котлован поспели ули
цы Алтайской. И, разу
меется, никак не ого
родило его. То, что 
там . до сих пор не 
произошло несчастья,—■ 
чистая случайность.

Следует, видимо, на
звать хотя бы некото
рых инициативных то
варищей, лихо раска
пывающих городские 
улицы и не проявля
ющих желания их за- , 
капывать. Это — на
чальник треста «Спец- 
строймеханизапия» № 1 
В. А. Кириллов (кот
лован на пер. Тихом), 
начальник ПЖРТ Со
ветского района А. В. 
Ви.чтюк (ул. Гоголя) и 
другие.

Рост автомобильного 
движения значитель
но опережает стро
ительство в областном 
центре благоустроен
ных дорог. В этих ус- 
■ловиях надо быть осо
бенно осторожным, 
производя раскопки на

улицах города. Сейчас 
в Томске тридцать че
тыре (!) основательно 
раскопанных участка 
улиц. И во многих 
случаях делается .это 
с грубейшими нару
шениями установлен
ного порядка.

Не попа ли руково
дителям. имеющим со
ответствующие права, 
прежде всего предге- 
гателям райисполко
мов, использов а т ь 
власть, чтобы призвать 
к ответственности тех, 
кто дезорганизует до
рожное движение, ста
вит пол з'грозу безо
пасность водителей и 
пешеходов?

А. ФАДЕЕВ, 
старший инженер 

госавтоинспекции.

Извещение
5 октября Б Доме политического про

свещения обкома КПСС проводится об
ластной семинар лекторов-международ- 

\ ников по теме: «Актуальные проблемы 
советской внешней политики на совре
менном этапе».

На семинаре выступят участники рес
публиканского семинара лекторов-меж-

дународников, проходившего в г. Сара
тове, и ответстсенный работник Мини
стерства иностраины.х де.п СССР.

Приглашаются лекторы, пропаганди
сты, преподаватели вузов, техникумов, 
училищ, школ.

Начало — в 9 часов.

Родина отвагу и мужество 
А. Н. Шелудякова, в битвах 
за ее свобо’ду и независи
мость. Оба — и Красной 
Звезды, и Отечественной вой
ны II, степени—дороги ему. 
Но первый — «Звездочка», 
как ласково называли этот 
орден на фронте, — все-таки 
дороже. И потому, что он 
один из самых первых бое- 
вьпс орденов Советского Со
юза, и потому, что получил 
его в том суровом сорок вто
ром, когда и о медалях-то 
мечтать не приходилось: 
враг рвался к Волге, кавказ
ской нефти.

Потом были снова ране
ние и контузии, госпитали и 
победный марш с боями на 
запад в составе 93-й гвар
дейской стрелковой дивизии.

Сейчас ветеран Великой 
Отечественной войны, гвар
дии старший лейтенант А. Н. 
Шелудяков — на заслужен
ном отдыхе. Но не сидится 

•ему дома: помогает труже
никам райцентра советом и 
делом, выступает перед ком
сомольцами и пионерами. И, 
конечно же, часто встречает
ся со своими бывшими одно
полчанами по дивизии — 
Н. Ф. Шершневым, А. Ф. 
Крашковцом, Р. Ф. Павчен-

А. ЛАСКИН.
с. Молчанове.

С т а р т ы  
уходящего 
л е т о

в  Советском районе 
Томска состоялись со
ревнования, посвящен
ные закрытию летнего 
сезона.

На спортивном празд
нике, проходившем на 
стадионе манометрового 
завода, были отмечены 
призами лучшие коллек
тивы физкультуры. За 
активное участие во Все
союзном конкурсе «Дви
жение для здоровья» на
грады вручены спортсме
нам манометрового заво
да и объединения «Сиб-’ 
электромотор», ТИАСУРа 
и телеграфно - телефон
ной станции.

Бь(лй' названы и луч
шие ■ спортсмены: слесарь 
цеха № 3 манометрового 
завода В. А. Певень, пре
зидент клуба любителей 
бега объединения «Сиб- 
электромотор» Б. Г. Из
веков, старший научный 
сотрудник института
сильноточной электрони
ки В. И. Манылов, секре
тарь парткома . Томского 
филиала СО АН СССР 
Н. Е. Яковлев, главный 
инженер телеграфно - те
лефонной станции А. П. 
Филимонова и другие.

Девять команд приняли 
старт в легкоатлетиче
ской эстафете. Первы
ми пересекли ли
нию финиша бегуны 
ТМЗ. В других секторах 
стадиона шли состязания 
по перетягиванию каната 
и старты спортивных се
мей. Любопытно, что все 
три ступени пьедестала 
почета заняли «команды» 
из треста столовых № 1 
—семьи Шильцевых. Кар
ташовых, Никифоровых.

В заключение был дан 
старт массовым забегам. 
Лучшими были команды 
хозяев соревнований. '

Н. ШИХОВПОВА, 
председатель комите
та физкультуры и 
спорта Советского рай

она.

П 0Г 02Щ ;
Сегодня по области — об

лачная погода с прояснени
ями, преимущественно без

осадков. Ветер юго-запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура С—13 гра
дусов тепла, по юго-запад
ным районам 13—18 граду
сов, в Томске 14—16 граду
сов.

5—6 октября — облачная 
с прояснениями погода, 
временами слабые осадки, 
ветер северо-западный, 7— 
12 метров /В секунду, темпе
ратура днем 5—10 градусов 
тепла, ночью заморозки.

Ч ЕТ В ЕР Г , 4 октября 
П ЕРВА Я ПРОГРАММА  

МОСКВА
8.00. «Время^>. 8.55. Чемпи

онат мира по шахматам. 9.10. 
Наз-чно-популярный ($>ильм. 
9.30. «Котовский». Художест
венный фильм. 10.40. «В мире 
животных». 11.40. Новости.

С 11.50.' до 14.15. — перерыв. 
14.15. Новости. 14.35. «На

следники традиций». Кинопро
грамма. 15.25. «Основы Совет
ского государства и права». 
«Наше достояние». 16.00. «Шах
матная школа». 16.30. «Ленин
ский университет миллионов». 
«Управление социалистической 
экономикой», 17.00. Кубок об
ладателей кубков по футболу. 
1/16 финала. ,<Хайдук» (Юго
славия) — «Динамо» (Москва). 
17.45; Кубок европейских чем
пионов "по футболу. 1/16 фи
нала. «Днепр» —«Трабзонспор»

(Турция). 18.30. Концерт. 18.45. 
«Сегодня в мире». 19.00. «Мир 
н молодеясь». 19.35. Футбол. Ку
бок УЕФ.Л. 1 /32 финала. «Спар
так» (Москва) — «Оденсе» БК 
(Дания). 21.00. «Время». 21.35. 
Писатель и жизнь. 22.20. «Хра
нитель книжной старины». До
кументальный фильм. 22.30. 
Чемпионат мира по шахматам. 
22.45. «Сегодня п мире'.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. «Ладо». Документальный 
фильм. 8.35, 9.35. «Природове
дение». 4-й класс. 8.65. «Сре
ди полярных птиц». Научно- 
популярный фильм. 9.05, 1,3.20. 
«Испанский язык». 10.05. 
Ф. Лист. 1.0.35, 11.40. «Басни 
И. А. Крылова». 5-й класс. 
11.00. «Семья и школа». 11.30. 
Научно-популярный фильм.-
12.05. «История». 8-й класс. 
12.35. «Е. Буков. По странн-
нам произведений». 13.50. 
«Гонки без финиша». Художе
ственный фильм с субтитра
ми. 15.15'. Новости 

ТОМСК
17.30. «Сестрички». Докумен

тальный фильм. 17.50. Кино- 
журнал.

МОСКВА
18.00. Новости.

\ ТОМСК
18.15. Репортаж с отчетно- 

выборного профсоюзирго со
брания СУ-KS ДСК. 18.50. До
кументальный фильм. 19.00. 
«День области». 19.15. «Ку.пь- 
тура п ялшиь». Из собрания / 
Государственной Тостьлковскон 
га.череп- выставка п Томском 
художественном музее. 37-й 
сезон кукольного театра.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. «Се10дня на важней
ших стройках» Мост через 
Обь. 20.45. Документальный
фИчПЬМ.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Длин

ная дорога». 4 я серия.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО,

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
И С П О Р Т А

4 октября. «Приказано взять  
живым» — 19.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

4 октября. «Блистающий
мир» — 9, 10-50, 12-40. 14-30, 
16-20. 18-10, 20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
4 октября. «Медный ангел»

— 8-40. 10-20, 12, 13-40. 15-20,
17. 18-40, 20-20, 22. «Очень
важная персона» — 8-40, 10-20, 
12. 13-40, 15-20, 17 ,18-40,20-20. 
22. Зал кинохроники. «Природа 
в опасности» — 9, 10-05, 11-10,
12-15 13-20, 14-25. 15-30, 16-35,
20 .

«ОКТЯБРЬ»
4 октября. «Медный ангел»

— 9. 10-50, 12-40. 14-30, 16-20,
18- 10, 20. 21-50.

«ПИОНЕР»
4 октября, Мульсборник 

№ 102 — 9. 10-40, 12-10. Ки-
ноклу'0 «Волшебный луч* — 
15. «Новые приключения не
уловимых» — 13-40, 15-20. «Ле
генда о динозавре» — 17. 19, 
21 .

имени И. ЧЕРНЫХ 
4 октября. «Невезучие» — 

9, 10-40, 12-20. 14, 16. 17-40,
19- 20 21 «Ольга и Констан
тин» — 9. 10-30, 12. 15. «Тан
цор «диско» (две серии) —
16- 30, 19. 21-20. «Голова Тере- 
она» — 13-30.

«СИБИРЯК»
4 октября. Мультсборник 

Кэ 9 9  — 9-20. «Европейская ис
тория» — 11. 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
4 октября. «В стары х рит

мах» — 17, 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУР^.! 

«АВАНГАРД»
4 октября. «Тайна виллы 

«Грета» — 17, 10, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
4 октября. «Москва слезам  

не верит» (две оерни) — 18-30, 
21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-11

4 октября. «Фантазия на те
му любви» — 18, 20.

Молодежная студия на
родного драматического те
атра Томского Дома ученых 
объявляет дополнительный 
набор с 1 по 15 октября. 
Приглашаются учащиеся 
школ, техникумов, студенты 
вузов. Прослзчпивание — 
по понедельникам ц четвер
гам, с 19 часов.

Дом ученых объявляет 
дополнительный набор в
класс . хорового пения детей 
(возраст 6—10 лет). Прослу
шивание мальчиков — во 
вторник, четверг, с 18 ча
сов; девочек —в понедель
ник, с 12 часов, — во втор
ник — с 15 часов.

Справки по телефону 
3-11-30,

Издательству «Красное 
знамя» требуются на рабо
ту электрогазосварщик, сле
сарь по вентиляции, учени
ки в печатный и наборный 
цехи, вахтеры, столяр-нако- 
лотчик и с тде лывальщик
клише.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская. 47. тел. 3-17-76.

Управление водопроводно- 
канализационного хозяйства 
доводит до сведения руково- 
ците.ден предприятий, орга
низаций и населения, что в 
связи с выполнением ре
монтных работ на водопере- 
качивающих сооружениях с 
22 часов 4 октября до 6 ча
сов 5 октября 1984 г. будет 
прекращено водоснабжение 
микрорайонов. расположен
ных в жилых массивах 
Каштака и по Иркутскому 
тракту.

Просим жйтелей этих рай
онов и хозяйственных руко
водителей заблаговременно 
сделать необходимый запас 
воды.

12—14 октября
Хомская областная филармония 

Дворец зрелищ и спорта 
ЭСТРАДНЫЕ КОНЦЕРТЫ

Участвуют:
Концертный ансамбль

«ДИАЛОГ»
артисты эстрады: Ю. Саломахин, М. Тюменцев, Е. Ер

молаева.
Начало: 12 октября — в 18 и 21 час, 13 октября — в

17 и 20 часов, 14 октября—в 14, 17, 20 чаеов.
Принимаются заявки на коллективные посещения по 

тел. 4-81-35, 4-47-77.
Кассы работают с И до 21 часа.

7 октября Концертный зал
КОНЦЕРТ

ФОРТЕПЬЯННОЙ МУЗЫКИ
Исполнитель — народный артист РСФСР, профессор 

Евгений МАЛИНИН.
В программе — произведения Ф. Шопена.
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

6—7 октября. Дом офицеров — в 17 и 20 часов.
8 октября. ДК «Авангард» — в 20 часов.
9 октября. ДК ТПИ — в 20 часов.

КОНЦЕРТЫ
лауреата международных конкурсов 

Гадины БЕ,СЕДИНОЙ.
В программе: современные и старинные русские р0- 

мансы, песни-ба:^11ады,, песцц-размышлвиия, песни совет
ских композиторов.

В концерте принимают участие: солист Москонцерта 
гитарист Владимир Соколов и инструментальный ан
самбль.

Билеты продаются в кассах ДК.

10 октября. ДК «Авангард».
16 октября. ДК ТПИ.

Ленинградский драматический ансамбль 
«Молодой театр»

показывает комедию В. М. Шукшина
«ДО ТРЕТЬИХ ПЕТУХОВ».

11 октября. ДК «Авангард».
В. Тендряков

«НОЧЬ ПОСЛЕ ВЫПУСКА»,
(пьеса в двух действиях). 

Художественный руководитель ансамбля —
К. Филинов.

Начало спектаклей — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются в кассах ДК.

Физико - математическая 
школа при Томском ордена 
Октябрьской Революции и 
ордена Трудрвого Красного 
Знамени государственном 
.vHUBepcHTeipe им. В. В. Куй
бышева ОБЪЯВЛЯЕТ НА
БОР учащихся на вечернее 
и заочное отделения на 
1984/85 учебный год.

На вечернее отделение 
принимаются учащиеся , об
щеобразовательных школ 
9-х и 10-х классов. Запись 
проводится по понедельни
кам и средам в аудитории 
№ 428 (2-й учебный корпус), 
с 18 час. 25 мин.

На заочное отделение 
принимаются учащиеся 8-х, 
0-х и 10-х классов. Для по
ступления необходимо до 20 
октября прислать заявле
ние на имя ректора универ
ситета с указанием фами
лии, имени, школы, класса 
и точного почтового .адреса. 
Заявления присылать по ад
ресу: 634010. г. Томск, пр. 
Ленина, 36, ТГУ, физико-ма
тематическая школа.

Учащиеся 8-х и 9-х клас
сов физико - математиче
ской школы во время лет
них каникул приглашаются 
в летнюю физико - матема
тическую школу. Успешно 
окончившим ее вручается 
удостоверение - рекоменда
ция для поступления на ес
тественно - математические 
факультеты вузов.

Советский райпишеторг 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР лиц с
образованием 8—10 классов, 
с городской пропиской, на 
6-месячные курсы продав
цов. Выплачивается сти
пендия 60—72 руб. в месяц.

Принятые на курсы поль
зуются льготами при по- 
стз'пленю-! в Томский техни
кум общественного питания 
и Заочный институт совет
ской торговли.

Обращаться: г. Томск, пл. 
Революции. 2, в отдел кад
ров, телефон 2-40-21 или 
3-12-07, школа продавцов.

Ректорат. общественные 
организации политехниче
ского института машино
строительный факультет 
скорбят с безвременной 
кончине старшего препода- 
вате.ля кафедры приклад
ной механиш! секретаря 
совета машиностроите.чьно- 
го факультета

УКОЛОВОЙ 
Эрны Николаевны

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойной.

Коллектив Томского от
деления института «Энерго- 
сетьпроект» выражает глу
бокое соболезнование ди
ректору отделения Ю. Ф. 
Маркову II его семье по 
поводу смерти матери

МАРКОВОЙ 
Галины Тихоновны.

Коллектив архитектурно- 
планировочного • управле
ния Томского горисполкома 
вырастает глубокое собо
лезнование инженеру уп
равления А. А. Гордиев- 
ской в связи со смертью мужа

ГОРДИЕВСКОГО  
Петра Тихоновича.

И
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